
Inició el proceso de cobro 
de impuesto predial 2024, 
y para ello Tesorería 
Municipal anunció el 
programa de beneficios a 

contribuyentes que del 2 
de enero al 29 de febrero 
acudan a realizar dicho 
pago.

En tal sentido el público 

en general accederá a 
una rebaja del 20% en 
su aportación, mientras 
que personas mayores 
de 60 años, jubilados o 

pensionados que estén 
empadronados en la oficina 
de Catastro recibirán un 
50% de reducción en su 
respectivo pago. P.8B

 

Ejecutan a empleado 
de CFE en su casa 
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DIF estatal entregará juguetes en 
Coatepec para celebrar el Día de 

Reyes  P.8A

Agilizan cobro del predial en 
Xalapa P.5B

Fueron rescatados los 31 
migrantes secuestrados en 

Tamaulipas, confirma Segob 
P.6B

Suman 73 los muertos tras el 
terremoto en el oeste de Japón 

P.4B

Como cada año el costo 
del pasaporte para el año 
2024 registró un aumento 
en su costo qué va del 8 al 
10 por ciento, con respecto 
al año mediato anterior, de 
tal manera que ahora los 
ciudadanos deberán pagar  
un incremento que va  
de los 950 a los 3 mil 940 
pesos. 

A través de redes sociales, 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) informó que, 
a partir del 1 de enero del 2024, 
los precios de los pasaportes 
quedarán de la siguiente 
manera: el documento con 
vigencia 1 año tiene un costo 
de 950 pesos; el pasaporte con 
vigencia de 3 años tiene un 
valor de 1 mil 655 pesos. P.3A

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez hizo entrega 
de despensas y alimentos 
envasados a policías 
auxiliares de la comunidad 
La Pasadita, así también, 
integrantes de seguridad 
privada estarán recibiendo 
dichos apoyos, cómo parte 
del reconocimiento a su 
labor en materia de vigilancia 

nocturna para mantener la 
seguridad.

Esta actividad tuvo lugar 
en la comunidad La Pasadita, 
alrededor de las 11:00 horas, 
donde la titular de este 
organismo asistencial, Patricia 
Ortiz de Gómez y la sub 
directora del mismo, Lídice 
Rodríguez Juárez, hicieron 
entrega de estas despensas a 14 
policías auxiliares. P.5A

Horario especial y plan de  
visitas a comunidades para cobro 

del predial en Papantla

Incrementa 
costo de los 
pasaportes

DIF retribuye 
a policías 
auxiliares 
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Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

Por tercer año consecutivo la ciudad de Poza Rica se iluminará con la magia, color y alegría de la Tercera 
Caravana de Reyes Magos 2023 con grandes sorpresas para todas las niñas y niños de esta ciudad, el próximo 
05 de enero en punto de las 18:00 horas. La Presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la 

Familia, Diana Patricia Remes Oropeza, señaló que gracias al esfuerzo conjunto con el H. Ayuntamiento de Poza 
Rica que encabeza el Presidente Municipal Fernando Remes Garza. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz       

Todo listo 
para la tercera 
Caravana de 
Reyes Magos 

2024
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Autobuses se pelean el pasaje 

Convoca SEV a 
donar juguetes 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Por medio de su colecta 
anual, trabajadores 
de la Delegación 

Regional de la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV), buscan recabar miles 
de juguetes, para entregarlos 
a niñas y niños en situación 
vulnerable que forman parte 
de su matrícula escolar el 
próximo 6 de enero.

En este sentido la 
Delegación Regional de la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), informó 
que la colecta de juguetes 
lleva por nombre "Dona un 
juguete, dona amor" e inicio 
el pasado 6 de diciembre.

El objetivo es motivar 
la formación ciudadana y 
con ello recabar juguetes, 
que serán repartidos a 
menores de 15 municipios 
que forman parte de la 
Delegación Regional de 
la SEV, principalmente en 
zonas donde existe población 
vulnerable.

Los ciudadanos todavía 
tienen oportunidad para 
donar juguetes no bélicos 
y que no utilicen baterías, 
los cuales serán entregados 
directamente en los 
municipios de la región el 6 
de enero de 2024, el centro 
de acopio estará instalado 
en las oficinas de la SEV en 
la colonia Magisterio de esta 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Ante la gran demanda 
de los servicios de 
transporte en las 

centrales de autobuses de la 
ciudad, que no se dan abasto, 
autobuses de tipo turístico 
operan de forma clandestina, 
ofreciendo corridas a la Ciudad 

ciudad. 
Cabe mencionar que 

la colecta de juguetes se 

realiza de manera anual, por 
instrucciones de la Secretaría 
de Educación de Veracruz 

que dirige Zenyazen Escobar 
García, quien ha instruido 
a todas las delegaciones 

realizar esta actividad en 
cada uno de los sectores del 
Estado.

de México, Veracruz, Tampico 
y Monterrey a precios bajos, 
pero sin otorgar ningún tipo 
de seguridad para los pasajeros 
m. 

Este tipo de servicio se 
ofertan de manera clandestina 
en las afueras de las centrales 
de autobuses, incluso 
acaparando de forma "ilegal" a 
los usuarios de lugares como la 

Central de Autobuses de Poza 
Rica (Capor). 

Autoridades alertaron a 
los ciudadanos del peligro que 
representa, el viajar durante 
esta temporada vacacional en 
los “servicios pirata” que se 
roban el pasaje afuera de las 
instalaciones de la central. 

Este tipo de servicios 
ofrecen un boleto más 

económico, pero no otorgan 
un seguro de viajero, por lo 
que en caso de un accidente 
la empresa turística evade 
la responsabilidad con el  
usuario. 

Los operadores incluso 
ingresan a la central a robarse 
el pasaje que busca comprar 
un boleto, para convencerlos 
les ofrecen paquetes muy 
económicos, pero al pasaje no 
le otorgan ningún seguro de 
viaje. 

Aunque estas centrales 
clandestinas Han sido 
denunciadas ante la Secretaria 
de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), para que 
regule este tipo de competencia 
desleal, pero hasta el momento 

no hay acciones. 
De acuerdo con la 

Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) las 
personas físicas y morales 
autorizadas por el gobierno, 
para operar autotransporte 
y que utilicen vías de 
jurisdicción federal, deben 
garantizar mediante un 
seguro, su responsabilidad por 
los daños que pudieran sufrir 
los usuarios. 

Lo anterior está plasmado 
en los artículos 63 y 63 Bis de 
la Ley de Caminos, Puentes 
y Autotransporte Federal, y 
el seguro debe cubrir gastos 
médicos y de indemnización 
por muerte en caso de 
accidentes.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Como cada año el costo 
del pasaporte para el 
año 2024 registró un 

aumento en su costo qué va 
del 8 al 10 por ciento, con 
respecto al año mediato 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

Por tercer año 
consecutivo la ciudad 
de Poza Rica se 

iluminará con la magia, 
color y alegría de la Tercera 
Caravana de Reyes Magos 
2023 con grandes sorpresas 
para todas las niñas y niños 
de esta ciudad, el próximo 
05 de enero en punto de las 
18:00 horas.

La Presidenta del 
Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de 
la Familia, Diana Patricia 
Remes Oropeza, señaló  
que gracias al esfuerzo 
conjunto con el H. 
Ayuntamiento de Poza Rica 
que encabeza el Presidente 
Municipal Fernando 
Remes Garza, nuevamente 
las niñas y niños de este 
municipio, podrán celebrar 
la magia con la Gran 
Caravana de Reyes Magos 
en su tercera edición, la cual 
se llevará a cabo el próximo 

Incrementa costo 
de los pasaportes 

Todo listo para la 
tercera Caravana de 
Reyes Magos 2024

05 de enero en punto  
de las 18:00 horas, dando 
inicio en la calle 22 de la 
avenida 20 de Noviembre, 
continuando por el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines hasta 
la altura de la calle Costa 
Rica.

Manifestó que se 
contará con la participación 
de comparsas, carros 
alegóricos y grandes 
sorpresas teniendo como 
principal objetivo el 
fortalecimiento de la 
unión familiar, además de 
mantener viva la ilusión de 
nuestras infancias. 

Diana Patricia Remes 
Oropeza informó que 
los festejos culminarán 
el sábado 06 de enero en 
punto de las 10:00 horas en 
el Domo de la Plaza Cívica 
e invitó a todas las niñas y 
niños del municipio a que 
asistan y disfruten de las 
sorpresas, juegos y regalos 
que se han preparado con 
mucho cariño para todos 
ellos.

anterior, de tal manera que 
ahora los ciudadanos deberán 
pagar un incremento que 
va de los 950 a los 3 mil 940 
pesos. 

A través de redes sociales, 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) informó 
que, a partir del 1 de enero 

del 2024, los precios de 
los pasaportes quedarán 
de la siguiente manera: el 
documento con vigencia 1 
año tiene un costo de 950 
pesos; el pasaporte con 
vigencia de 3 años tiene un 
valor de 1 mil 655 pesos. 

Con vigencia 6 años 

costará 2 mil 250 pesos, y 
el documento con vigencia 
de 10 años costará 3 mil 
940 pesos; este tipo de 
incrementos se realizan en 
todas las oficinas y módulos 
de la SRE, que 3xisten a nivel 
nacional. 

Sin embargo, el gobierno 

ofrece un descuento del 50 
por ciento para los adultos 
mayores de 60 años, personas 
con discapacidad y las y los 
trabajadores agrícolas con 
sede en Canadá, por lo que 
para ellos los costos serán: 

Con vigencia 1 año 425 
pesos, vigencia 3 años 825 

pesos, vigencia 6 años 1 
mil 125 pesos y vigencia 
10 años 1 mil 970 pesos; 
las autoridades explicaron 
que todos los pagos de este 
documento oficial se realizan 
en instituciones bancarias 
autorizadas, no en tiendas de 
conveniencia.
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La actual administración municipal ya se viene organizando 

Alistan nuevos 
retos para este 2024

Resiste el transporte mixto rural 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El presidente municipal, 
Leobardo Gómez 
González, dio a conocer 

para este 2024 se vienen 
organizando para cumplir 
con nuevos retos en obras y 
acciones, además de proyectos 
que permitan lograr un 
Tihuatlán fuerte y digno.

Resaltó, tan solo en 
dos años de gestión se han 
realizado 260 obras, de las 
cuales han sido mejora 
de caminos, pavimento 
hidráulico en calles de 
sectores y comunidades, 
introducción de drenaje, 
agua, electrificación, 
construcción de bardas y 
aulas en varias escuelas, 
entre otros compromisos 
cumplidos.

En este año se espera la 
asignación de recursos, de 
los cuales se prevé supere los 
más de 300 millones de pesos 
aplicados en el ejercicio 2023, 
mismos que fueron asignados 
para lograr lo que hasta hoy 
se constata con la mejora en 
la infraestructura urbana y 
rural, así como la calidad de 
vida de las familias.

Gómez González, precisó 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

A pesar del registro de 
un 70% de baja en el 
servicio de pasaje, 

la mayoría de las unidades 
con diversas fallas, entre 
otros factores que enfrenta 
el transporte mixto rural, el 
propósito de este nuevo año 
es resistir para continuar 
ofreciendo el servicio. 
Representantes de por lo 
menos ocho unidades que 
operan en el municipio, 
destacan que desde el año 
pasado y hasta la fecha vienen 

En dos años de gestión se han realizado 260 obras y acciones 

La falta de trabajo es el principal factor este año

que este nuevo año no será la 
excepción, ya que se buscara 
planear obras y acciones 
con el apoyo de los agentes y 

sub agentes municipales y la 
misma población de cabecera, 
zona conurbada y las 84 
comunidades, las cuales se 

realizaran de acuerdo al Plan 
de Desarrollo Municipal 
2024. 

Agregó que prevalece la 

confianza con el gobernador 
del estado Cuitláhuac García 
Jiménez en seguir contando 
con su apoyo y respaldo con el 

presidente de México Andrés 
Manuel López Obrador, 
quienes juntos construirán 
un Tihuatlán mejor.

enfrentando el problema en 
la disminución del pasaje, 
esto debido a la falta de 
trabajo que es el principal 
aspecto en la zona, aunado a 
la invasión de rutas por parte 
de taxistas.

“Nosotros continuamos 
cubriendo las rutas del Copal, 
Mamey, Ignacio Zaragoza 
y en cada una de ellas nos 
damos cuenta que la mayoría 
de las familias rinden  
mucho su dinero para 
trasladarse de un lugar a 
otro”, expresaron.

Es poco lo que obtienen 
a diario, quienes operan 

las unidades mixtas, sin 
embargo es el único ingreso 
que deben sacar para 
la alimentación y otras 
necesidades prioritarias de 
sus familias, principalmente 
para pasarla bien este año.

Agregan, son muchos 
retos que deben enfrentar 
nuevamente, sin embargo 
con esfuerzo y trabajo el 
transporte mixto rural 
seguirá operando en la ruta 
Zapotalillo- Maravillas, sobre 
todo en las comunidades 
donde más demanda de 
pasaje tienen a pesar de la 
presencia de los taxistas.
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Tihuatlán 5

Entrega Paty Ortiz despensas y alimentos envasados como apoyo familiar

Vecinos refieren que como este son varios dañados 
desde el paso del huracán Grace 

a

DIF retribuye a 
policías auxiliares 

Colapsa poste 
de Telmex

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia 
Ortiz de Gómez hizo 

entrega de despensas y 
alimentos envasados a policías 
auxiliares de la comunidad 
La Pasadita, así también, 
integrantes de seguridad 
privada estarán recibiendo 
dichos apoyos, cómo parte 
del reconocimiento a su 
labor en materia de vigilancia 
nocturna para mantener la 
seguridad.

Esta actividad tuvo 
lugar en la comunidad 
La Pasadita, alrededor de 
las 11:00 horas, donde la 
titular de este organismo 
asistencial, Patricia Ortiz de 
Gómez y la sub directora del 
mismo, Lídice Rodríguez 
Juárez, hicieron entrega de 
estas despensas a 14 policías 
auxiliares, reconociendo la 
labor ejercida en favor de los 
habitantes.

Paty Ortiz, reconoció 
la contribución de los 
elementos auxiliares por 
mantener la tranquilidad de 
la ciudadanía, coadyuvando 
con la administración que 
preside Leobardo Gómez 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Vecinos de la calle 
Venustiano Carranza 
y Hernán Cortes de la 

colonia Azteca denunciaron 
el colapso de un poste de 
Teléfonos de México, mismo 
que desde el paso del huracán 
Grace había sido reportado, 
sin embargo este día quedo 
entre el pavimento debido al 
deterioro que presentaba.

Indican, a fin de evitar 
algún problema mayor 
solicitaron el valioso apoyo 
de Protección Civil, quienes 
acudieron a verificar, sin 
embargo le corresponde 
a la empresa proceder a la 
rehabilitación del poste y a 
la vez analizar si no existe 
afectación en el servicio de 
telefonía con varias familias.

“tuvieron que 
transcurrir tres años para 
que se percataran del poste 
dañado, el cual colapso 
como sucederá con otros 
que se localizan en cabecera 
municipal, donde se 

Además de vigilantes nocturnos de Tihuatlán

González, de ahí que el DIF 
incluyó otorgar despensas, 
alimentos basados en 
productos naturales y carnes, 

entre otros.
Manifestó que de acuerdo 

a la agenda de apoyos, el 
jueves 4 de enero de 2024, 8 

integrantes de la agrupación 
de vigilantes nocturnos 
estarán recibiendo también 
despensas, como un estímulo 
a quienes se encargan de 
recorrer diversas calles de 
las colonias y zona centro de 
Tihuatlán, a fin de apoyar en 

gran medida a su economía 
familiar.

Finalmente, Ortiz 
de Gómez, señaló que el 
contenido de estas despensas 
es sin duda de gran ayuda 
a una sana alimentación, 
debido a que se incluyen 

productos de primera 
necesidad, así como de una 
dotación de carnes envasadas, 
provenientes del gobierno 
del estado, encabezado por 
Cuitláhuac García Jiménez, 
quien ha brindado su respaldo 
a este municipio.

requiere cambiarlos, ya que 
al caer pudieran provocar 
algún accidente de quienes 
transiten en el momento”, 
aseguran.

Mencionan, es muy 
importante que responsables 
de la empresa Teléfonos de 
México, realicen un censo de 
los postes y red de cableado 
que estén dañados para 
de esta forma apliquen un 
proceso de mantenimiento 

y con ello evitar constantes 
fallas este nuevo año.

En la colonia ya se 
registró un ejemplo sobre el 
colapso de un poste, de ahí 
que pudieran registrarse 
más casos, de ahí la gestión 
para que verifiquen todos los 
que se localizan en el sector 
Azteca y otros de cabecera 
municipal, lo que permitirá 
un servicio de calidad, 
concluyeron.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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AMLO corrompe, prostituye 
o destruye todo lo que toca

La muerte del Vale Lamoglia

2024 un año 
complicado para 

las y los mexicanos

GILBERTO HAAZ DIEZ 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 04.01.2024

A las y los mexicanos 
nos espera un año 
muy complicado, 

consecuencia de la extinción 
del peor sexenio llamado de 
la transformación, que se 
niega a morir.

El presidente sigue y 
seguirá con su campaña de 
mentiras institucionalizadas 
en favor de su candidata; 
persigue la continuidad, 
desde la cúpula del poder 
político, de su proyecto 
destructivo de instituciones 
y libertades.

AMLO traicionó la 
confianza de aquellos 
incautos electores que 
confiaron en las promesas 
de su larga e interminable 
campaña de mentiras.

Obsesión enfermiza del 
presidente López Obrador, al 
aferrarse a la transformación, 
trastocada y deformada 
en aberración: volver a las 
políticas del pasado que tanto 
dijo repudiar y que mejoraría. 
Empeoró las cosas.

Ofreció acabar con la 
corrupción y no cumplió, 
aunque en su machacón 
discurso diga lo contrario. 

Después de más de 5 
largos años del gobierno 
de la transformación 

es incuestionable que 
Andrés López Obrador, ha 
corrompido o destruido todo 
lo que toca.

Con su frase desgastada 
de la corrupción, AMLO ha 
metido mano para destruir 
y/o corromper personas e 
instituciones. Como no ha 
logrado destruir el país de 
pobreza que anhela, promete 
que en el siguiente sexenio 
terminará de instituir su 
nuevo régimen político, 
para lo cual ha instruido a 
su candidata que se monte 
en todos sus programas e 
infaustas ideas.

Como suele la muerte 
llegar, a veces, 
intempestivamente, tocó 

la puerta de un buen amigo 
Héctor Manuel Lamoglia Ruiz, 
cordobés-orizabeño, afincado 
en Córdoba por años. Un 
hombre que ya está al lado de su 
fallecida esposa, Georgina. Vale 
Lamoglia, como se le conocía, 
era un amante de las décimas 
y las espinelas, hasta parecería 
que nació cuenqueño, como 
esos grandes bardos; amante 
del son jarocho y de los bailes 
veracruzanos, aquellas grandes 
y legendarias fiestas en el Club 
Moctezuma de Orizaba, no se 
recordarían sin su presencia 
y su mano. Era también gran 
conocedor de los toros, taurófilo 
de experiencia, una gente 
instruida y leída al que, dejé 
pendiente enviarle un relato de 
la muerte de Manolete, escrito 
por el gran Juan Eslava Galán, 
en su libro Los años del miedo. 
Ya no se pudo. Lo extrañaremos 
en el grupo de los jueves, donde 
cada cumple de cada uno de 
nosotros, nos brindaba con una 
décima muy suya. Descansa en 
paz, querido Vale, a sus 80 años 
dejó esta tierra y vuela hacia el 
encuentro con el Señor, y a tu 
familia nuestro más sentido 

No podemos realizar un 
recuento de las atrocidades 
cometidas por el infausto 
presidente en esta Columna, 
sin embargo, sí podemos 
mencionar algunas de ellas.

Bajo el pretexto de acabar 
con el robo de combustibles, 
el presidente ordenó cerrar 
las válvulas de distribución de 
Pemex, orden que generó un 
caos en la población. Y el robo 
continuó, no pudo disimular 
la enorme torpeza cometida. 
Su argumento, la corrupción 
que existía, no pudo sostener 
ni comprobar nada. Ordenó 
la compra de pipas para la 
distribución del combustible y 
empeoró las cosas.

En el pueblo de 

pésame.
EL PREMIADO 

FADANELLI Y ALEGRE 
REYERO

Hace unos días, en el 
bellísimo ex convento de San 
José, que el INAH y la arquitecta 
Irma Becerril cuidan como 
la niña de sus ojos, y el 
ayuntamiento de Juan Manuel 
Diez, le mete más inversión, 
ahora le están ubicando un 
elevador panorámico como 
el que está atrás de Palacio 
Municipal, para que la gente 
pueda subir con comodidad, 
porque se ha vuelto lugar 
de moda para bodas y llega 
mucha gente. Es un templo 
de franciscanos y cada paso 
su belleza contagia, parecería 
que estamos en Europa en sus 
bellos y viejos castillos. Pues allí 
llegó el alcalde y los pintores 
y el gran maestro fotógrafo, 
Horacio Fadanelli Abascal 
con el pintor Edgar Alegre 
Reyero, le rindieron homenaje 
a dos ya fallecidos, Sergio 
Martínez, el mejor dibujante 
del mundo y el gran Vicente 
Sánchez Largher. Fadanelli 
presenta la exposición del Pico 
de Orizaba, es la gente que 
más ha retratado el volcán, 
desde hace muchísimos años, 
sus fotos son extraordinarias, 
alguna vez Dante Delgado lo 
invitó y presentó en el Senado 
de la República unos cuadros, 

Tlahuelilpan, Hidalgo, se 
dio la más grande tragedia 
mundial por el robo de 
gasolina y la pasividad del 
gobierno federal.138 personas 
murieron quemadas. El 
mismo presidente dio la 
orden a las fuerzas armadas 
de no intervenir para evitar el  
robo y la tragedia. El 
exgobernador, priista 
entonces, Omar Fayad, 
también obedeció las ordenes 
de pasividad; por cumplir fue 
premiado como embajador 
en el lejano país de Noruega. 
Literalmente fue enviado al 
congelador. Iniciaba el año de 
2019, a la fecha el corruptor 
de AMLO incumplió con 
las promesas de ayuda a 

fue también reconocido por la 
ciudad al ser distinguido en el 
año 2022 como un personaje 
orizabeño. Edgar Alegre, por 
su parte, muestra su catálogo 
de buenas pinturas. Vayan y 
visítenla. No cobran.

EL EMBAJADOR DE 
MEXICO EN RUSIA

Mediodía de casi fin de 
año, mañana típica orizabeña, 
lluviosa, con neblina y chipi 

los pobladores y con las 
indemnizaciones. Alejandro 
Gertz Manero Fiscal General 
de la República nunca ejerció 
acción penal en contra de 
nadie.

AMLO ordenó la 
destrucción de la obra de lo que 
sería uno de los aeropuertos 
más modernos y eficientes 
del mundo, el frustrado 
Aeropuerto de Texcoco. A 
mano alzada de unos cuantos 
tomó la decisión de acabar con 
la construcción. El argumento 
falaz basado en la corrupción 
nunca comprobada; que, 
por tratarse del vaso del 
extinto lago de Texcoco, se 
iba a hundir el aeropuerto. 
Generó un daño superior a 

chipi. Pactamos una plática 
con el embajador de México 
en Rusia, Eduardo Villegas 
Megías, orizabeño, escritor y 
filósofo de 45 años que, hace 
un año, el presidente AMLO 
lo nombró a esa importante 
Embajada donde se encontró 
con el poderoso Vladimir 
Putin y una anécdota afloró en 
las redes, cuando se presentaron 
con sus cartas credenciales, 

los 300 mil millones de pesos 
al erario del estado. Y, donde 
supuestamente se hundiría, 
ordenó la construcción de un 
enorme jardín. A los mismos 
empresarios calificados 
de corruptos, le otorgó la 
construcción del fallido 
aeropuerto de Santa Lucía, que 
consistió en la ampliación del 
aeropuerto militar. Criminal 
decisión presidencial.

Bajo el baladí argumento 
de la corrupción, el presidente 
López ordenó destruir el 
sistema de salud universal 
denominado Seguro Popular, 
para construir sobre sus 
cimientos el Instituto de 
Salud para el Bienestar 
(Insabi). Este sí que resultó 
un verdadero mega fraude 
atiborrado de corrupción, al 
desaparecer todos los bienes 
del Seguro Popular, médicos, 
enfermeras y demás. Poco 
menos de 3 años duró el 
Insabi para también ordenar 
su destrucción al no cumplir 
con el objetivo de prestar el 
servicio de salud universa y 
con él desaparecieron varios 

Vladimir supo que Eduardo 
cumplía años y le cantó el 
happy birthay, me imagino 
que en ruso, lo felicitó y eso fue 
una distinción para México. 
Aprobado y palomeada por 
el Senado de la República, 
hijo de Juan Pablo Villegas, 
maestro de las artes en el Irbao 
y Susana Megías de Villegas, 
era Coordinador General de 
Memoria Histórica y Cultural 
de México, y allí cuentan 
que doña Beatriz Gutiérrez 
Müller le dio el visto bueno. 
La charla fue en el antiguo 
hotel de France, hoy Gamma, 
en su bello patio central, 
como europeos pedimos 

miles de millones de pesos que 
no ha podido demostrar el fin 
de ese presupuesto. Por tercera 
ocasión crea una “nueva 
institución” denominada 
IMSS-Bienestar, que tampoco 
ha dado resultado. El viernes 
29 de diciembre de 2024, 
AMLO crea una bodega de 
medicamentos que promete 
resolver el problema del 
desabasto de medicinas. Error 
tras error y la corrupción se 
fortalece en el gobierno de la 
transformación.

López Obrador, bajo el 
manto del populismo, crea 
el Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado y a los pocos 
meses renuncia el director, 
Jaime Cárdenas Gracia, 
precisamente por encontrar 
actos de corrupción entre 
empleados protegidos por 
el mismo presidente y aquel 
presenta la renuncia y la 
denuncia ante la FGR. AMLO 
acusa de flojo a su amigo y la 
corrupción se arraiga en ese 
Instituto.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

unos tés y me comentó que 
en la Embajada encontró 10 
diplomáticos, 18 trabajadores y 
4 agregados militares. No solo 
ha relanzado nuestra cultura 
y tradiciones, como cuando 
llega el 15 de septiembre, hizo 
un acuerdo con Conacyt y 
Babylo, para la mejora del 
maíz y trigo. Ahora viene a 
México a pasar con sus padres 
el fin de año, con su esposa, 
Nazareth Sánchez, después de 
23 horas de vuelo entre Moscú 
y México y los puntos que se 
tocan en conexión, llega a esta 
su tierra que lo vio nacer y es un 
orgullo orizabeño. Felicidades, 
Embajador.

Roban, mienten y 
defraudan en todas aquellas 
dependencias en las que  
han podido, desaparecen 
miles de millones de pesos. 
Ofreció no endeudar al país 
e hizo lo contrario. Baste 
recordar el extraordinario 
fraude en Segalmex; la “estafa 
maestra” en el sexenio de 
Peña Nieto, resultó un juego 
de niños. 17 mil millones 
de pesos desaparecidos. Lo 
mismo hizo con los miles 
de millones de pesos que 
le heredaron los gobiernos 
neoliberales y aún más, 
como los 68 mil millones 
de pesos de los fideicomisos 
que extinguió; o el dinero del 
Fonden.

El costo de las obras 
insignes del sexenio como 
el Tren Maya, la Refinería 
Dos Bocas, el aeropuerto 
militar modificado de Santa 
Lucía o la nueva aerolínea 
del gobierno federal; 

duplicaron y van por el 
triple del costo, dado que no 
han sido concluidas, aunque 
fueron inauguradas. Más de 
3 mil millones de subsidio 
a la innecesaria aerolínea 
militar, calculan los expertos,  
costará anualmente 
mantener la burocrática 
empresa estatal. Como en los 
tiempos de Luis Echeverría 
Álvarez, que tuvo empresas 
de bicicletas; el gobierno 
absorbía los gastos, por ello 
las devaluaciones posteriores. 
Lo mismo sucederá con el 
Tren Maya, no será rentable 
y el costo de la obra podrá 
recuperarse en más de 20 
años.

Un mega desastre la 
administración del gobierno 
de la transformación 
que se empeña en seguir 
destruyendo al país, 
ahogando las finanzas del 
estado. Para este último año, 
9 mil billones de pesos de 

gasto público, con 2 billones 
más en deuda pública. Por eso 
el alza anual de los impuestos 
durante el sexenio que 
languidece; por eso el alza 
en los costos de la energía 
eléctrica o la gasolina que 
nunca llegó a costar 10 pesos 
el litro como lo prometió 
AMLO. Más impuestos para 
los ahorradores. Cargarles la 
mano a los contribuyentes 
cautivos.

El sistema de salud fue 
destruido con bisturí por la 
4ª transformación. Engañan 
con una mega farmacia 
que, dicen, dará el mejor 
sistema de distribución de 
medicamentos e insumos 
médicos. Mega mentira.

Más desaparecidas 
y desaparecidos, más 
homicidios, más masacres en 
el fallido gobierno, aunque el 
presidente haya afirmado el 
primero día del año, que bajó 
el índice delictivo el 20%. 

Mentiras institucionalizadas. 
La delincuencia organizada 
avanzó cual contubernio 
entre el gobierno y sus 
triunfos electorales; 
curiosamente crecieron a la 
par ¿Coincidencia?

México, uno de los 
países más violentos para 
ejercer el periodismo, 
asesinados, secuestrados y 
perseguidos como nunca 
antes. El gobierno de la 
transformación no soporta 
la crítica periodística, a la 
vez que crecen los delitos en 
contra de los informadores; 
cerrando el año 2023, 
extinguió la agencia de 
Notimex, bajo el argumento 
de la corrupción. Nunca nada 
pudo demostrar.

Las mentiras como 
política oficial del gobierno 
de la transformación, que 
intentan destruir la verdad.

Si todo ello es aberrante y 
peligroso, lo que bien en este 
último tramo del sexenio es 
dantesco.

El presidente metido 
hasta el fondo en el proceso 
electoral para “ganar” 
las elecciones federales y 
estatales a como dé lugar. 
Utiliza miles de millones 
de pesos del presupuesto 
para doblegar las voluntades 
más débiles, abusando de 
los programas sociales, 
amagando con la mentira de 
desaparecerlos si la oposición 
gana elecciones. Por supuesto 
que es falso. Los programas 
sociales son garantía 

constitucional, así de simple.
AMLO se ha apoderado 

del INE y del TEPJF, por 
medio de sus presidentas. 
“Cuecen el fraude electoral” 
desde dentro del mismo 
gobierno, al igual que antaño 
lo hacían los gobiernos que 
dice aborrecer el presidente. 
Ambas presidentas de los 
organismos electorales a 
modo de los cuatroteístas.

Morena tiene dos 
frentes amplios para hacer 
campaña. Uno, por medio 
del presidente López, quien 
no oculta su intromisión; 
las autoridades electorales 
lo han sancionado infinidad 
de veces por entrometerse 
ilegalmente en los asuntos 
electorales y mostrar abierta 
y cínicamente su apoyo a la 
candidata morenista. El otro 
frente, encabezado por la 
candidata oficial, quien no se 
cansa de repetir las mismas 
mentiras que su “progenitor 
político”. Otra que hizo 
trampa para quedarse con 
la candidatura, fraude que 
aceptó su comisión electoral 
de justicia partidista 
haber cometido la señora, 
ofrecieron investigar; el 
mismo INE, por medio 
de la Comisión de Quejas 
y Denuncias, inició la 
investigación del exceso 
de publicidad y quién pagó 
por ella. Dinero sucio en 
la larguísima campaña 
electoral del oficialismo.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

Elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
(SSP), a través de Policía 

Estatal implementaron 
operativos permanentes de 
vigilancia en la autopista La 
Tinaja - Cosamaloapan.

Como parte del Operativo 
Guadalupe Reyes, fuerzas del 
orden recorren dicho tramo 
y se realizan sobrevuelos para 
garantizar que automovilistas 
y transportistas circulen de 
manera segura.

ALEJANDRO ÁVILA 
Xalapa, Veracruz   

El exalcalde de Veracruz, 
Fernando Yunes 
Márquez mencionó 

que, las veces que han 
trabajado juntos he ido 
en unidad rumbo a una 
elección, han logrado ganar 
todas las elecciones que 
enfrentan.

Entrevistado posterior 
abanderamiento de Pepe 
Yunes como candidato del 
PAN y de la alianza "Fuerza 
y Corazón por Veracruz"; el 
panista destacó la capacidad 
de negociación y gestión 
del peroteño, quien ha sido 
pieza clave para lograr que 
todos los grupos internos 
en cada partido político al 
que representa se unan, para 
caminar con miras a un 
mismo objetivo, el ganar la 
elección para la gubernatura 
en el 2024.

"Aquí estamos, yo lo dije 
claramente, muchas veces 
nos hemos encontrado 
de frente en internas, en 
externas, hoy lo vimos 
aquí, está Joaquín Guzmán, 
está Pepe Mancha, está 
Enrique Cambranis, es 
decir, nuestros últimos 
tres - cuatro dirigentes 
estatales, hace un par de 
semanas se reunió Pepe con 
el Senador Rementería, es 
decir estamos trabajando 
todos juntos, lo dije, cuando 
estamos trabajando juntos, 

Refuerza SSP  
seguridad en la autopista 

Tinaja-Cosamaloapan

Trabajando juntos y en unidad hemos 
ganado muchas elecciones: Fernando Yunes
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Asimismo, los 
uniformados mantienen 
permanentemente los 
recorridos en patrulla y moto 
patrulla en los puntos de 
mayor congestión vehicular, 
así como en las rutas aledañas 
a la autopista y zonas de mayor 
tránsito vehicular.

La SSP dio a conocer 
que los policías realizan los 
operativos en apego a los 
derechos humanos y hacen 
un exhorto a los habitantes a 
colaborar con el personal de 
SSP reportando incidentes a 
la línea de emergencias 911.

cuando vamos en unidad, 
hemos ganado muchas 
elecciones municipales, 

estatales, federales, recordar 
aquí ganamos con Josefina 
a pesar de que no se ganó la 

presidencia de la República, 
Veracruz es uno de los 
estados que se ganó porque 
trabajamos en unidad y esta 
no va a ser la excepción, 
creo que Pepe ha tenido esa 
virtud de poder ir agrupando 
diferentes personajes, que no 
es sencillo, hay que decirlo, 
pero que lo vamos a lograr", 

puntualizó.
El ex Senador lamentó 

la "cacería de brujas" que 
está ejerciendo el actual 
gobierno estatal en contra 
de los actores políticos de 
oposición, y aclaró que 
aunque habrá denuncias 
durante los próximos seis 
meses, no existe miedo por 

parte de los ex funcionarios 
públicos panistas.

"Lo que tienen que 
hacer con los aparatos de 
seguridad es perseguir a los 
delincuentes, perseguir a los 
que han desaparecido a miles 
de mujeres en nuestro estado, 
a miles de personas, para eso 
es", sentenció
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DIF estatal entregará 
juguetes en Coatepec para 

celebrar el Día de Reyes 

Artesanos de Malecón exigen 
que ASIPONA pague tributo 

municipal en calles y luminarias

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz 

Las direcciones de los 
DIF municipales, 
alcaldes y alcaldesas 

de distintos municipios, así 
como dependencias estatales 
se sumaron a la colecta 
JugueDIF, organizada por el 
DIF estatal.

Este miércoles acudieron 
a las instalaciones de este 
organismo en Xalapa a 
entregar bicicletas, pelotas y 
juguetes para niñas y niños, 
que serán entregados este 
viernes para celebrar el Día 
de Reyes en el evento que 
se realizará en la pista de 
hielo ubicado en la carretera 
Xalapa -Coatepec.

La directora del DIF 
estatal, Rebeca Quintanar 
Barceló agradeció este  
apoyo que servirá para 
alegrar a niños de distintos 
municipios en este Día de 
Reyes: 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz 

El grupo de artesanos 
del malecón de 
Veracruz, que lidera 

el comerciante, Ángel 
Hernández Ramos, solicitó 
a la Administración del 
Sistema portuario Nacional 
(ASIPONA) que utilice los 
recursos que debe entregar 
al Ayuntamiento en mejorar 
vialidades y luminarias.

En la entrevista 
concedida la mañana de este 
miércoles, los comerciantes 
se mostraron en contra 
de la realización de la 
llamada Plaza al Heroísmo 
Veracruzano, misma que se 
tiene contemplada construir 
con recurso federal durante 
este 2024.

Es de mencionar que este 
espacio público tendrá lugar 
en las antiguas bodegas del 
muelle de Veracruz, y abarca 
evidentemente, el espacio 

“Nos están donando 
juguetes para la niñez 
veracruzana. Quiero 
comentarles que vamos a 
tener el evento de Día de 
Reyes donde está la pista 
de hielo en la carretera 
Xalapa-Coatepec, para que 
los niños puedan disfrutar 
de un espectáculo. Todos 
se van a llevar un juguete.  
Vamos a tener rifas de 
bicicletas y también quiero 
agradecer a todos los DIF 
municipales que se han 
sumado” dijo. 

Además de los alcaldes y 
DIF municipales, distintas 
dependencias participaron 
este miércoles en dicha 
colecta que se realizó en 
las instalaciones de este 
organismo en Xalapa.

El festival de Día de Reyes 
será este viernes 5 de enero 
a las 11 de la mañana en la 
carretera Xalapa-Coatepec 
donde se encuentra instalada 
la pista de hielo.

donde se ubican los locales 
comerciales de los artesanos 
del Malecón de Veracruz.

"Siempre han buscado 
querernos confrontar con 
la ciudadanía, si usted le 
pregunta a un ciudadano 
si prefiere una plaza para 
honrar el heroísmo de los 
veracruzanos, yo creo que 
lo primero que le va a decir 
es, sabes que, yo quiero 
calles iluminadas, calles 
transitables y vivir en una 
ciudad donde pueda yo 
caminar a cualquier hora sin 
ningún problema (...) hago 
una observación, ASIPONA 
paga sus contribuciones 
al Ayuntamiento no con 
dinero, ese dinero de 
ASIPONA que va a ocupar, 
no se va a las arcas del 
municipio, ASIPONA paga 
en especie, por esa razón 
se han hecho las obras de 
Rafael Cuervo, el puente 
Allende, es dinero que 
ASIPONA ocupa de lo que 

tenía o tiene que contribuir 
al Ayuntamiento", asestó.

Finalmente, don Ángel 
Hernández, reconoció que 
no cuentan con ninguna 
autoridad legal para dar 
permiso o no para la 
construcción de la Plaza 
al Heroísmo Veracruzano; 
sin embargo, solicitan al 
Ayuntamiento intervenga 
para que no sean reubicados 
o en su defecto, les coloquen 
locales comerciales 
adecuados para desarrollar 
su actividad.

"Nosotros no somos 
quién para dar permiso, 
nosotros somos gente de 
trabajo que que lo único 
que queremos es que nos 
dejen seguir trabajando en 
este espacio que le costó 
nuestros abuelos, y que es 
un proyecto que desde un 
principio tuvo la intención 
de dignificar la artesanía 
de los veracruzanos",  
culminó.
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Sección B

Con enorme participación 
inició el pago del  

Impuesto Predial 2024

Cambio climático, amenaza 
para los sembradíos de vainilla

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan Veracruz 

Con una importante 
p a r t i c i p a c i ó n 
ciudadana inició el 

cobro del Impuesto Predial 
2024, donde la población 
en general que no presente 
ningún adeudo anterior 
podrá obtener un 20 % de 
descuento, y las personas 
pensionadas, jubiladas y 
adultos mayores el 50 %. 

Asimismo, se estarán 
condonando multas a las y los 
ciudadanos que se pongan al 
corriente de sus pagos, siempre 
y cuando estos no hayan sido 
notificados por parte de la 
Dirección de Ingresos de este 
Ayuntamiento. 

Desde temprana hora 
cientos de ciudadanos 
acudieron a las ventanillas de 
cobro ubicadas en los bajos 
de presidencia municipal, y 
mencionaron que el proceso 
de pago es ágil, y que fueron 
atendidos por personal 
capacitado y eficiente. 
Agradecieron también que 
se dé prioridad a los adultos 
mayores. 

AGENCIAS  
Xalapa, Veracruz

El cultivo de la vainilla no 
es ajeno a los efectos del 
cambio climático, que 

con temperaturas mayores 
a los 32 grados centígrados 
impacta en la fisiología 
y ecología de la planta, 
propiciando la caída de su 
fruto, dio a conocer Mauricio 
Luna Rodríguez, catedrático 
de la Facultad de Ciencias 
Agrícolas de la Universidad 
Veracruzana (UV). 

El también investigador 
participó en el Foro 
“Vainilla de México para el 
mundo”, que se efectuó en 
el Orquidario del Centro de 
Investigaciones Tropicales de 
esta casa de estudios, en donde 
habló sobre los “Principales 
retos en el cultivo de la 
vainilla”.  Resaltó que la caída 
del fruto es un problema que 
enfrentan los productores 
desde años anteriores, y se 
registra durante agosto y 
septiembre, época en la que 
aún no está maduro. 

Indicó que, con base en 
sus experiencias, productores 
le comentaron que con el 
sistema de acahuales no 
enfrentaban estos problemas 
al utilizar malla sombra en 
árboles tutores de naranjo que 
son poco diversos, dado que la 
vainilla es una orquídea que 

El horario de atención 
es de lunes a viernes, de 7:00 
a 17:00 horas, para quienes 
estén al corriente en sus 
pagos, mientras que para 
contribuyentes rezagados 
el horario es de 9:00 a 14:00 

horas y de 15:00 a 17:00 
horas. 

Es importante mencionar 
que realizar el pago de 
manera puntual, además 
de otorgar beneficios a los 
contribuyentes, será de 

gran importancia para el 
desarrollo del municipio, ya 
que este ingreso coadyuva 
a que se concreten mejores 
obras de infraestructura y 
servicios que favorecen a la 
población.

se nutre de materia orgánica 
depositada en el sustrato, y 
esa materia vegetal produce 
cierto compuesto que 
enriquece el sustrato y nutre 
la planta.

Luna Rodríguez refirió 
que desde hace 15 años su 
área de investigación es 
la fusariosis, enfermedad 
conocida como pudrición 
de raíz y tallo de la vainilla 
causada por el hongo 
Fusarium oxysporum f.sp. 
vanillae, principal patología 
en los sistemas de cultivo de 
vainilla actualmente, y puede 
causar la muerte del 60% o 
el total de las plantas en un 
cultivo. 

Explicó también que la 
vainilla que se cultiva para 
su consumo de México a 
Paraguay y Madagascar, es 
la del género Planifolia, 
de hábito trepador y 
crecimiento rastrero, 
originaria de Mesoamérica. 

Como parte de su estudio, 
analizó notas periodísticas 
que refieren que en África 
el cultivo de la vainilla ha 
generado fortunas, pero si 
se observan las condiciones 
de los campesinos que la 
producen allá, la fortuna no 
les pertenece a ellos, sino a 
quienes la comercializan.

En su disertación, el 
académico e investigador 
de la Facultad de Ciencias 

Agrícolas abordó también 
problemas y retos sociales que 
enfrentan los cultivadores de 
esta planta, como es el robo 
del producto en el campo, 
que afecta económicamente 
al campesino y evita que el 
fruto alcance la madurez 
requerida, mermando sus 
condiciones de calidad en 
los perfiles químicos que 
debe tener para un buen 
extracto, procesamiento y 
comercialización. 

Dijo que países 
industrializados como 
Estados Unidos, Japón, 
Francia y Alemania, entre 
otros, utilizan la vainilla 
previo escaneo químico 
al producto, y con base en 
ello deciden si es de calidad 
o no para fijar el precio, la 
compran pero no al precio 
real. 

La vainilla tiene varios 
usos: en la perfumería, 
alimentos, medicina, 
compuestos aromáticos y 
otros más.

De acuerdo a la 
investigación de Luna 
Rodríguez, en algunos países 
el cultivo de la vainilla se ha 
visto disminuido; en tanto, en 
México existen indicadores 
favorables, se están generando 
acciones académicas y 
políticas que han permitido 
irse apropiando nuevamente 
de este cultivo mediante 
proyectos que se desarrollan 
en regiones vainilleras. 

“En la Universidad 
Veracruzana tenemos muy 
buenos avances en ello, 
estamos cerrando el ciclo 
para para definir y conocer 
cómo ese patógeno ataca la 
vainilla, y establecer algunas 
estrategias para controlarlo 
porque es muy agresivo 
para la planta”, destacó el 
investigador universitario.



Érase una vez hace 
muchos, muchos 
años, existían tres 

reyes que además de ser 
muy sabios, eran capaces 
de leer e interpretar las 
estrellas. Uno vivía en 
Europa, otro en Asia y 
otro en África y los tres 
pasaban noches y noches 
mirando las estrellas, lo 
que ninguno sabía es que 
una de ellas cambiaría su 
vida por completo.

Un buen día, Melchor 
un rey europeo, de larga 
barba era blanca, tan larga 
como su inteligencia estaba 
mirando las estrellas desde 
su palacio. De pronto vio 
una estrella fugaz, que 
se detuvo arriba en el 
firmamento y brilló más 
que las demás. Melchor 
se sintió tan intrigado que 
decidió encaminarse hacia 
el horizonte para verla más 
cerca. Cabalgó sobre su 
camello y partió de viaje.

Especial www.noreste.net 2 b
Jueves 04.01.2024

Los Tres  
Reyes Magos 

Gaspar, reinaba en Asia, 
sus cabellos y barba eran 
castaños y, como Melchor era 
un hombre de gran sabiduría. 
Él también vio la estrella desde 
su castillo y sin pensárselo dos 
veces, montó sobre su camello 
y emprendió la marcha tras la 
preciosa luz.

La historia de los Reyes 
Magos para niños

En África, otro rey 
famoso por sus predicciones 
astrológicas, se encontraba 
mirando el firmamento. Su 
nombre era Baltasar y sobre 
él se posó también la brillante 
estrella. Baltasar corrió a sus 
establos, montó a lomos de su 
camello y se encaminó tras la 
brillante estrella.

Al cabo de unos días 
de viaje, los tres reyes se 
encontraron en el camino. 
Ambos comenzaron a 
hablar del firmamento y de 
aquella nueva estrella que 
les atraía poderosamente. 
Los tres llegaron a la misma 

conclusión: la estrella les 
llevaría al nacimiento de un 
nuevo rey, un rey de reyes.

Todos estuvieron de 
acuerdo que un rey de reyes 
necesitaba regalos dignos de 
su persona. Melchor decidió 
pues llevar oro; Gaspar, 
incienso; y Baltasar, mirra, los 
mejores presentes de la época.

Tras un largo viaje los 
Reyes Magos llegaron hasta 
Belén, justo allí donde se 
había posado la estrella y 
encontraron con gran alegría 
y tal y como habían pensado 
un bebé, con su madre María 
y su padre, José. Melchor, 
Gaspar y Baltasar, se pusieron 
de rodillas frente al pesebre 
donde dormía el Niño y 
pusieron los regalos a sus pies.

El niño Jesús se puso tan 
contento con su visita que 
otorgó a los tres Reyes Magos 
el don de la vida eterna y 
la facultad de poder llevar 
regalos a todos los niños del 
mundo una vez al año.



www.noreste.net Cazones 3 bJueves 04.01.2024

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Ni de aquí ni de allá, 
así de ambivalente 
y comodina es la 

síndica única de Cazones, 
Laura Castillo Hernández,  
quien busca acomodarse 
donde más le conviene a sus 
intereses personales. 

Primero pertenecía al 
PAN, luego a Movimiento 
Ciudadano y ahora, después 
de hablar contra MORENA, 
ya busca un puesto en este 
partido y mediante su 

Síndica de Cazones se 
promueve para alcaldía

Deja sus labores en el ayuntamiento para hacer 
proselitismo junto a Javier Gómez Cazarín

arribismo allegarse a gente 
como Javier Gómez Cazarín 
para hacer su campaña 
anticipada y colocarse en 
la silla municipal a como 
dé lugar por este partido, 
traicionando de forma muy 
descarada al que la arropó, 
que es MC. 

Y es que los cazoneños 
están hartos de sus constantes 
ausencias y el abandono en que 
tiene sus labores, pero eso sí, 
en nómina no se le descuenta 
un solo peso, de acuerdo 
a personal inconforme 
del mismo ayuntamiento, 

quien tiene que dar la cara 
por la funcionaria Castillo 
ante su total desinterés por 
atender su puesto por el 
que gana una cantidad nada 
despreciable, en aras de hacer 
su precampaña. 

Es por ello que 
Movimiento Ciudadano 
deberá repensar en 
mantenerla en sus filas, no 
sea que les dé la espalda y 
"brinque" a MORENA, pues 
grita a los cuatro vientos que 
será apoyada por sus amigos 
morenistas para lograr llegar 
a la alcaldía de Cazones.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El Departamento 
de Justicia 
e s t a d o u n i d e n s e 

solicitó este martes al 
Tribunal Supremo que 
permita a los agentes de la 
patrulla fronteriza cortar el 
alambre de púas instalado 
por Texas en la frontera 
con México para tratar de 
reducir la migración ilegal.

En una solicitud 
recogida por los medios 
estadounidenses, la 
procuradora general de 
Estados Unidos, Elizabeth 
Prelogar, pidió a la mayor 
instancia judicial del 

AGENCIAS 
Japón

La investigación por el 
choque en pista entre 
un vuelo comercial y un 

avión de la Guardia Costera 
en el que murieron cinco 
personas comenzó en Tokio, 
en un suceso que dejó más de 
300 vuelos cancelados.

El Ministerio de 
Transporte, a través de su 
Comisión de Seguridad en 
el Transporte (JTSB), está 
investigando el accidente 
en el aeropuerto tokiota 
de Haneda, uno de los más 
transitados del país, después 
de que un vuelo comercial 
de Japan Airlines (JAL) 
procedente de Sapporo 
(norte del país) colisionara 
con el avión de los 
guardacostas que se 
encontraba en pista.

La JTSB, que investiga 

AGENCIAS 
 Japón 

El terremoto de 
magnitud 7.6 que 
sacudió el lunes la costa 

occidental del centro de 
Japón ha dejado al menos 73 
muertos, según informaron 
hoy autoridades locales, 
mientras se intensifican las 
tareas de rescate con el fin de 
encontrar a supervivientes 
bajo los escombros.

En localidades como 
Wajima, Noto o Suzu, todas 
cerca del epicentro del 
sismo, los ayuntamientos 
han incrementado sus 
estimaciones sobre 
el número de casas 
derrumbadas, por lo que se 
han multiplicado también 
los dispositivos de rescate 
antes de que se alcance el 
límite de las 72 horas, tras el 
cual resulta casi imposible 
encontrar a personas con 
vida.

En Wajima, una de las 
más afectadas, 39 personas 
murieron, mientras que 23 
lo hicieron en Suzu, 5 en 
la ciudad de Nanao, 2 en 
Anamizu, 2 en Noto y una 
persona en Hakui y otra en 
Shiga.

Las autoridades locales 
han alertado de personas 

Suman 73 los muertos 
tras el terremoto en el 

oeste de Japón

Accidente entre dos aviones en Tokio; 
pudo tratarse de negligencia profesional

EU pide al Tribunal Supremo cortar el alambre de 
púas instalado por Texas en la frontera con México

que todavía permanecen 
desparecidas en otras partes 
de la prefectura de Ishikawa, 
donde todavía prosiguen las 
tareas de rescate, mientras 
que el número de heridos 
se encuentra hoy en 323, 
entre lesiones graves y leves, 
también en esta zona.

Durante una reunión 
para gestionar la situación 
celebrada hoy, la policía 
local informó que había 
recibido 121 informes 
de personas o grupos en 
necesidad de rescate que no 
habían podido ser atendidos 
todavía, según detalló la 
cadena estatal NHK.

Hasta este martes, 
unos mil efectivos fueron 
desplazados a esta prefectura, 
además de 22 aviones y 8 
barcos para las actividades 
de rescate y recopilación 
de información de daños, 
sin embargo, se va a enviar 
el doble de personal en las 
próximas horas, además 
de bomberos y policías 
procedentes de todo Japón.

El terremoto que golpeó 
la península de Noto -una 
zona en la que se sabe que 
hay fallas activas- el lunes, 
tuvo su epicentro a 30 
kilómetros al noreste de 
Wajima y alcanzó el nivel 
7 en la escala cerrada de 7 

japonesa, que se centra en 
el poder destructivo del 
temblor.

Este seísmo, el más 
devastador en Japón desde el 
de 2016 en la prefectura de 

Kumamoto (que dejó más de 
200 muertos), es el primero 
de nivel 7 en registrarse en 

el país desde 2018, cuando 
un seísmo alcanzó el nivel 7 
en la isla de Hokkaido.

las causas de los accidentes 
aéreos, envió a seis 
especialistas al lugar del 
suceso con el fin de comenzar 
las pesquisas, en un caso que 
se sospecha pudo tratarse de 
negligencia profesional.

A su vez, Airbus, 
fabricante del avión 
comercial, ha anunciado 
también el envío de un 
equipo de especialistas para 
proveer asistencia técnica en 
las investigaciones.

El accidente se produjo 
poco después de que el avión 
de JAL, un Airbus A350, 
aterrizara a las 17:47 h local 
en Haneda y chocara con 
la nave la Guardia Costera, 
lo que hizo que ambos se 
incendiaran.

Según detalló la cadena 
estatal japonesa NHK, el 
controlador aéreo habría 
dado instrucciones al avión 
de la Guardia Costera de 

Japón para que se dirigiera a 
un punto antes de ingresar 
a la pista, mientras que 
otros informes apuntan a 
que el capitán de esta nave 
había recibido permiso para 
despegar.

El avión de JAL también 
había recibido el permiso 
para entrar a la pista, según 
dijo la compañía.

Los 379 ocupantes del 
vuelo comercial lograron 
ser evacuados, aunque 14 
de ellos resultaron heridos, 
mientras que de los seis 
ocupantes del avión de los 
guardacostas, solo el capitán, 
que salió gravemente herido, 
logró salvar la vida.

La aeronave de la Guardia 
Costera se disponía a 
transportar comida y agua 
para los afectados por el 
fuerte terremoto que golpeó 
la costa occidental del centro 
de Japón el lunes.

país que deje sin efecto la 
orden de un tribunal de 
apelaciones, que el mes 
pasado falló a favor de 
las autoridades de Texas 
y prohibió a los agentes 
federales manipular el 
alambre salvo en casos de 
emergencia médica.

«La orden prohíbe a los 
agentes mover o pasar a 
través de obstáculos físicos 
desplegados por el estado 
que previenen el acceso a la 
misma frontera que deben 
patrullar”, explicó en su 
solicitud Prelogar.

El alambre de púas 
instalado por Texas en la 
frontera es parte de una 
serie de medidas contra 

la migración ilegal del 
gobernador Greg Abbott, 
conocidas como “Operación 
Estrella Solitaria”, y que 
también incluyen la 
instalación de una barrera 
flotante de boyas sobre el 
río Grande o el envío masivo 
de migrantes en autobuses 
a ciudades gobernadas por 
demócratas.

El pasado jueves, el 
Gobierno estadounidense 
amenazó con demandar a 
Texas si aplica una nueva  
ley migratoria que 
convierte en crimen 
la entrada irregular de 
personas desde México, 
y que es considerada por 
expertos como una de las 

leyes antiinmigrantes más 
estrictas en la historia del 
país.

En lo que va de 
año, las autoridades 
estadounidenses han 
registrado más de 2 
millones de ‘encuentros’ 
con migrantes en la 
frontera sur, la mayoría de 
ellos arrestos de personas 
que intentaron cruzar de 
manera irregular.

El continente registra 
un aumento histórico en el 
movimiento de personas, 
impulsado por la búsqueda 
de mejores oportunidades 
económicas y las diferentes 
crisis sociales y políticas en 
países de la región.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A diferencia de años 
anteriores en este 2024 
no se han registrado 

largas filas durante el cobro 
del impuesto del predial 
y recolección de residuos 
sólidos.

Lo anterior es resultado 
de los módulos habilitados en 
distintos puntos de la ciudad 
con el fin de evitar que la 
población, principalmente 
adulta mayor se traslade al 
palacio municipal a hacer 
este trámite. 

Durante el segundo día de 
cobro del predial en Xalapa, 
la Tesorería municipal ha 
contabilizado más de 6 
millones de pesos de ingresos 
informó la directora de 
Ingresos, Patricia Ortega 
Pardo. 

En ese sentido, recordó  
que los adultos mayores 
pueden acceder al 
descuento del 50 por cien de 
descuento aunque no estén 
empadronados, siempre y 
cuando estén al corriente en 
sus pagos.

“Hemos cobrado 6 mil 186 
predios al corte del medio 
día del 3 de enero, con un 
monto recaudado de 476 y 
1671 de limpia. Nos da casi 6 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Pescadores de diversos 
puntos del litoral 
veracruzano se 

reunieron la mañana de este 
miércoles con el aspirante a 
la gubernatura de Veracruz, 
José Francisco Yunes Zorrilla, 
a quién le reconocieron sus 
gestiones pasadas en favor 
del sector pesquero; además  
solicitaron ayuda para que 
regresen programas sociales.

El líder pesquero, 
Bernardo Hernández 
Guzmán, tomó el micrófono 
para detallarle a Pepe Yunes 
las problemáticas que han 
tenido durante los últimos 
cinco años tras la falta de 
apoyos al sector pesquero, 
pues señaló que en épocas 
de veda o inclemencias 
del tiempo, no existe una 
actividad alterna con la que 
puedan llevar sustento a sus 
familias.

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

El aspirante único a 
la primera fórmula 
Senado de la República 

por Morena, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, acusó 
a los reaccionarios de la 
oposición de querer mentirle 
a la ciudadanía, señalando un 
presunto aumento en el costo 
de la gasolina.

El ex delegado Federal 
en Veracruz aseguró que 
en la entidad veracruzana  
se ha mantenido un buen 
precio de la gasolina;  
dejando incluso prácticas 
del pasado como, llenar tu 
tanque el día 31 de diciembre 
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Mienten los reaccionarios no hay 
aumento en la gasolina: Manuel Huerta

Claman pescadores a Pepe Yunes 
regreso de programas sociales

Agilizan cobro del 
predial en Xalapa 

millones de pesos, lo cual es 
promisorio en relación a lo 
que puede pasar”. 

Ortega Pardo, refirió que 
se ha priorizado además el 
cuidado del medio ambiente, 
por lo que los costos del 
pago para lotes baldíos con 
vegetación son más accesibles. 

“Y es que en la nueva 
Ley de Ingresos hay 
algunas modificaciones, el 
interés del municipio de 
Xalapa busca la protección 
de aquellos predios de 
protección ambiental, pues 
tenemos áreas importantes 
de vegetación que como 

baldíos  grandes cobraríamos 
un predial muy alto en 
comparación con los predios 
construidos, se estudió eso 
el año pasado y entonces 
encontramos soluciones para 
que el pago del predial no 
afectara la economía de estos 
propietarios”.

preparándose para el 
"gasolinazo".

"Primera noticia, que no 
mientan los que siempre 
están mintiendo, la gasolina 
está en su precio, 23.85, en 
el sur más barata inclusive, 
Ayer estuve en Coatzacoalcos, 
Mina. Sin embargo, hoy 
los reaccionarios siguen 
destacando, bueno ni el 
Reforma saca las noticias 
que veo aquí en el puerto de 
Veracruz, que yo creo que las 
manda a hacer esta familia 
que se quiere apropiar de 
Veracruz, que extienden sus 
fueros desde Perote hasta 
Soledad de Doblado, pero más 
allá de esos lugares, pero la 
experiencia es cierta porque 

se mantiene la gasolina abajo, 
tiene que ver con que ustedes 
van a ver tortilla, frijol, arroz, 
la canasta básica, se mantiene", 
destacó.

Manuel Huerta explicó 
que el Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicio (IEPS) 
crece 20 centavos cada año, y 
este se aplica normalmente 
a productos que quieren ser 
desestimados, tales como 
el tabaco, las bebidas con 
endulcolorantes y la gasolina; 
aseguró que al momento 
no se ve una variación en el 
costo de la gasolina, pues los 
empresarios están asumiendo 
el costo del aumento de su 
impuesto para poder seguir 
vendiendo.

"Hoy, a través de sus 
programas que él impulsó, 
que él creó cuando estuvo en 
las cámaras, eso es algo que ya 
extrañamos Pepe, eso es algo 
que hoy nosotros tenemos 
que recuperar porque nuestra 
producción ha ido a la baja, 
y quién mejor que ustedes 
para sentir esas escaseces 
de producto que hoy se ven 
reflejadas en nuestras familias. 
En Pepe vamos a encontrar 
un aliado, un aliado que va a 
buscar esa tranquilidad para 
las familias veracruzanas, y 
qué mejor que a través de sus 
ideas, sus propuestas, y hoy 
que está aquí con nosotros es 
para que sienta el respaldo de 
su proyecto futuro que es para 
ser gobernador de Veracruz. 
Pepe, hoy queremos decirte 
que cuentas con todo el 
respaldo y el apoyo del sector 
pesquero de aquí del Puerto 
de Veracruz y también del 
estado", señaló Don Bernardo 
Hernández.

Minutos más tarde, el 
candidato de la alianza "Fuerza 
y Corazón por Veracruz", Pepe 
Yunes, tomó el micrófono 
y dijo a los representantes 
pesqueros de Antón Lizardo, 
Alvarado, Úrsulo Galván, 
Veracruz y Boca del Río, que 
es increíble que el gobierno 
federal, y sobre todo el estatal, 
se haya olvidado de una 
actividad económicamente 
importante y emblemática de 
Veracruz.

Pepe puntualizó que la 
actividad pesquera es de alto 
riesgo, no solo por enfrentar 
día a día lo inhóspito del mar, 
sino porque también tienen 
que lidiar con regulaciones 
y vedas, qué afectan la 
producción diaria.

"Venimos a generar un 
compromiso de atender sus 
necesidades, de integrarlas a 
una agenda gubernamental, 
y de que forme parte de 
la visión que va a marcar 
las acciones de gobierno 

durante los próximos 6 años 
en la entidad de Veracruz. 
Nunca más una actividad 
como esta, sola, abandonada, 

dejada a su suerte, sí una 
actividad que se explique 
en función de su talento, 
pero que tendrá siempre el 

respaldo, el acompañamiento 
presupuestal, institucional 
del gobierno del Estado de 
Veracruz", remató Pepe Yunes.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
encabezó la reunión 

del Gabinete de Seguridad 
y la conferencia de prensa 
matutina en Yucatán, estado al 
que calificó como ejemplar por 
los resultados positivos de las 
acciones de pacificación.

“Este es un estado ejemplar, 
modelo en cuanto a la 
seguridad. Es el estado de la 
República con menos delitos, 
el más seguro del país”, afirmó.

En la Base Aérea Militar 
No. 8 de Mérida, el mandatario 
resaltó la labor conjunta entre 
la federación y el gobierno 
estatal, “siempre poniendo por 
delante el interés general, el 
interés del pueblo, el interés de 
Yucatán y de México”.

El secretario de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio 
Sandoval González, detalló que 
los delitos de trata de personas, 
robo a casa habitación, robo 
de vehículos y homicidio 
doloso registraron cifras a la 
baja en noviembre de 2023, 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Al encabezar la 
conferencia de prensa 
matutina en Mérida, 

el presidente Andrés Manuel 
López Obrador indicó que la 
histórica inversión pública, 
la implementación de los 
Programas para el Bienestar, 
el aumento al salario mínimo 
y la llegada de remesas son 
factores que contribuyen 
a mejorar las condiciones 
de vida y los ingresos de la 
población en Yucatán, así 
como a la reducción de la 
pobreza y la desigualdad.

“Todo esto se conjuga 
y hace que mejoren las 

Fueron rescatados los 31 
migrantes secuestrados en 

Tamaulipas, confirma Segob

Yucatán es el estado con menos 
delitos en el país: AMLO

Obras, aumento al salario y Programas para el 
Bienestar reducen pobreza en Yucatán: AMLO

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Fueron rescatados sanos 
y salvos los 31 migrantes 
secuestrados por un 

grupo armado en Tamaulipas, 
confirmó la secretaria de 
Gobernación (Segob), Luisa 
María Alcalde.

Por medio de un tuit en 
su cuenta de X (antes Twitter, 
la titular de Segob indicó 
que dicha situación le fue 
informada por gobernador de 
la entidad, América Villarreal.

“Acaba de informarnos 
el gobernador Américo 
Villareal que fueron 
rescatados sanos y salvos los 
31 migrantes secuestrados en 
Tamaulipas”, detalló.

Por último Alcalde Luján 
agradeció a las autoridades 
del Estado, Guardia Nacional 
y a las Fuerzas Armadas 
por su colaboración en los 
operativos de búsqueda.

Hasta el momento no se 
han dado detalles sobre el 
operativo de rescate de los 31 
migrantes.

El Gobierno de México 
había confirmado en la 
mañana que entre los 31 
migrantes secuestrados por 

Monterrey a Matamoros, 
fronteriza con Brownsville 
(Texas), según detalló la 
secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana 
(SSPC), Rosa Icela  
Rodríguez.

“(Fue) en la autopista 
Reynosa-Matamoros en el 
kilómetro 6, pasando la caseta 
de cobro, obligando a 31 de 
36 pasajeros que viajaban en 
el mismo (autobús) a bajarse y 
a abordar cinco camionetas”, 
indicó la secretaria en la 
conferencia matutina del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

“Estos son los hechos, 
en donde se identifican 
a personas de varias 
nacionalidades: venezolanos, 
ecuatorianos, hondureños, 
colombianos y mexicanos”, 
agregó.

El hecho ocurre después 
de las cifras históricas de 
diciembre de personas que 
buscan entrar a Estados 
Unidos en la frontera con 
México, donde la Oficina 
de Aduanas y Protección 
Fronteriza (CBP) confirmó el 
mes pasado la llegada de más 
de 2,2 millones de migrantes 
de enero a noviembre.

un grupo armado el sábado 
pasado había ciudadanos 
de Colombia, Venezuela, 

Honduras, Ecuador y México.
Las autoridades 

conocieron del hecho el 

pasado 30 de diciembre, 
cuando hombres armados  
con pasamontañas 

interceptaron un autobús 
de pasajeros que iba de 
la norteña ciudad de  

mientras que el secuestro no 
ha tenido incidencia por dos 
años consecutivos, según los 
últimos datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública.

El homicidio doloso 
registró nueve hechos por 
cada 100 mil habitantes, lo que 
posiciona al estado en el lugar 
32 y por debajo de la media 
ubicada en 121. Yucatán ocupa 
el último sitio en delitos de 
impacto a nivel nacional.

En la entidad están 
desplegados 8 mil 841 
elementos operativos de la 
policía estatal y municipal, lo 
que deriva en un superávit del 
60 por ciento, de acuerdo con 
los parámetros internacionales 
propuestos por la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU).

Simultáneamente hay 4 
mil 693 integrantes operativos 
del Ejército, de la Fuerza Aérea 
Mexicana, de la Secretaría 
de Marina y de la Guardia 
Nacional en beneficio de 2.3 
millones de habitantes en 
Yucatán, explicó el general 
secretario en el informe de 
seguridad estatal.

Los efectivos de la Guardia 
Nacional tienen presencia en 
una coordinación estatal y 
cuatro regionales ubicadas en 
Progreso, Mérida, Valladolid 
y Ticul. La corporación 
cuenta con una instalación 
en Tekax, que se suma a tres 
instalaciones cedidas por el 
Ejército Mexicano; en breve 
será inaugurada una más en 
Mérida para tener un total de 
cinco compañías.

La estrategia de seguridad 
es reforzada a fin de revertir la 
incidencia delictiva en Mérida, 
Kanasín, Tizimín y Progreso, 
municipios que concentran el 
84 por ciento de los ilícitos en 
el estado debido a que tienen 
mayor población. Además, 
se contiene la incidencia 
delictiva en robo en transporte 
y extorsiones, delitos con 
mínimos incrementos.

El titular de la Sedena 
resaltó los aseguramientos 
de marihuana, cocaína y 
metanfetamina, de armas de 
fuego, cartuchos, cargadores, 
dinero en moneda nacional y 
dólares americanos, aeronaves, 
vehículos y embarcaciones, 

así como la detención de 345 
generadores de violencia en la 
entidad.

El Plan integral de dragado 
en Yucatán se desarrolla en 
colaboración con la Secretaría 
de Marina (SEMAR) a fin de 
garantizar el arribo seguro 
a los puertos pesqueros de la 
entidad y obtener un mayor 
calado para el zarpe. La 
primera etapa de esta iniciativa 
se encuentra al 100 por ciento 
en Sisal, Chuburná, El Cuyo y 
Celestún. La segunda fase está 
en ejecución con un 42 por 
ciento de avance en Telchac.

En tanto, el Plan integral 
nacional de dragado está en 
marcha a partir de un proceso 
de modernización de equipo. 
De esta manera, la SEMAR ha 
incrementado su capacidad de 
dragado en un 876 por ciento, 
lo que evitó inundaciones en 
15 estados del país.

El gobernador Mauricio 
Vila Dosal señaló que la 
estrategia de seguridad en 
el estado está basada en 
mejorar la infraestructura 
de videovigilancia y las 
condiciones laborales del 

cuerpo policial, impulsar las 
acciones de prevención del 
delito y trabajar de manera 
coordinada con todos 
los órdenes de gobierno, 
especialmente con las 
secretarías de la Defensa 
Nacional y de Marina, así 
como la Guardia Nacional.

“Yucatán es el primer  
lugar en el índice de paz 
2023 del Instituto para la  
Economía y la Paz; es el estado 
con la menor incidencia 
delictiva de todo el país y 

también el año 2022 fue el 
año con la menor incidencia 
delictiva de nuestra historia”, 
explicó.

Acompañaron al presidente 
López Obrador: las secretarias 
de Gobernación, Luisa María 
Alcalde Luján, y de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Rosa 
Icela Rodríguez Velázquez; el 
jefe de Estado Mayor General 
de la Armada, Juan José Padilla 
Olmos y el comandante de 
la Guardia Nacional, David 
Córdova Campos.

condiciones de vida en 
Yucatán y se disminuya, se 
reduzca la pobreza. Y yo lo 
celebro porque en realidad 
es uno de los estados con más 
desarrollo económico y con 
más bienestar”, enfatizó.

En la Base Aérea Militar 
No. 8, el mandatario 
informó que la inversión en 
Programas para el Bienestar 
en 2023 fue de 31 mil 110 
millones de pesos. Con estos 
recursos, el Gobierno de 
México financió iniciativas 
como la pensión a personas 
adultos mayores, Sembrando 
Vida y las becas a estudiantes.

Inversión pública llega a 
Yucatán “como no se veía en 
muchos sexenios”

La construcción de obras 
con inversión pública en 
Yucatán genera empleos, 
ingresos y bienestar, afirmó 
el presidente López Obrador.

“Se está construyendo 
una infraestructura que va 
a ayudar al desarrollo de 
Yucatán hacia adelante, para 
el mediano y largo plazo”, 
aseveró.

Sostuvo que en la Cuarta 
Transformación esta 
entidad recibió recursos 
federales “como no se veía en 
muchos sexenios”. Ejemplo 
de ello es el Tren Maya, que 
impulsará el turismo en el 
estado al mostrar la riqueza 
de sus zonas arqueológicas, 
entre estas, Chichén Itzá, que 

protege y preserva el Instituto 
Nacional de Antropología e 
Historia (INAH).

“Tienen algo en 
Yucatán que es un tesoro 
en todo sentido: las zonas 
arqueológicas, en particular 
Chichén Itzá; es la zona 
más visitada del país por 
extranjeros. Imagínense el 
efecto que va a tener el que 
ahora pueden internarse 
más turistas que lleguen a 
Cancún, a toda la región maya, 
a las zonas arqueológicas, 
ya no sólo a Chichén sino 
a Uxmal y a todas las zonas 
arqueológicas de Yucatán”, 
explicó.

El jefe del Ejecutivo 
se refirió a otras obras de 

infraestructura relevantes 
para el desarrollo de Yucatán. 
Las dos nuevas plantas de ciclo 
combinado, dijo, garantizarán 
el abasto de electricidad en la 
región hasta por 30 años.

Por otro lado, la ampliación 
de puerto Progreso abonará al 
intercambio comercial con la 
costa este de Estados Unidos.

“Es hacia el futuro, no va 
a haber ningún problema 
de que lo que ya se inició, 
se detenga. Al contrario, 
cada vez va a crecer más y 
esto pensando en las nuevas 
generaciones; va a ayudar 
mucho toda esta vocación 
productiva que se está 
consolidando en Yucatán”, 
expresó.
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Horario especial y plan 
de visitas a comunidades 

para cobro del predial

Celebrará  el DIF en grande el Día de Reyes 

Invitan a realizar trámite de la cartilla del SMN

Continúan aplicando vacuna contra la influenza

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz   

Inició el proceso de 
cobro de impuesto 
predial 2024, y para 

ello Tesorería Municipal 
anunció el programa de 
beneficios a contribuyentes 
que del 2 de enero al 29 de 
febrero acudan a realizar 
dicho pago.

En tal sentido el público 
en general accederá a 
una rebaja del 20% en su 
aportación, mientras que 
personas mayores de 60 años, 
jubilados o pensionados que 
estén empadronados en la 
oficina de Catastro recibirán 
un 50% de reducción en su 
respectivo pago.      

Los horarios de atención 
serán de lunes a viernes de 8 
de la mañana a 3 de la tarde 
y solamente en enero habrá 
servicio los sábados de 9 de 
la mañana a 1 de la tarde.

Por cuanto hace a la zona 
rural, a partir del 8 de enero 
la Caja Itinerante estará 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Junta Municipal de 
Reclutamiento convoca a 
los jóvenes de la clase 2006 

y remisos que estén interesados 
en realizar el trámite de la 
cartilla del Servicio  Militar 
Nacional, la podrán tramitar 
a partir del 15 de enero de este 
año.

Para mayor información  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Secretaría de Salud 
a refuerza en esta 
temporada invernal las 

medidas preventivas en torno 
a las infecciones respiratorias 
agudas, por lo que  continúa 
con la  campaña de vacunación 
contra la influenza.

Dicha campaña de salud 
cuenta con las medidas 
preventivas suficientes, con el 
firme propósito de prevenir 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, Miriam 
García Guzmán, 

informó que se está invitando 
a la niñez papanteca a  
celebrar el Día de Reyes, el 
punto de reunión será en 
la explanada del Mural a la 
Cultura Totonaca, el sábado 
06 de enero  a las 5:00 de la 
tarde.

Miriam García, explicó 
que el Día de Reyes se va 
a celebrar con un show 
espectacular, donde habrá 
dulces, regalos, sorpresas y 
mucha alegría, por lo que 
se está invitando a todos los 
pequeñines a que asistan.

visitando dichas poblaciones 
para que de forma cómoda y 
segura los contribuyentes 
puedan realizar el pago sin 
mayor contratiempo.

Cabe citar que en los 
últimos 2 años Papantla 
ha recibido un notable 
incremento en el pago de 
predial, lo que representa 

un acto de confianza por 
parte de los contribuyentes 
por cuanto refiere al uso 
adecuado de estos recursos 
financieros.

Dijo que una vez que 
culmine el festejo por Día 
de Reyes, se está invitando 
a todas y todos a partir y 
degustar la rosca más grande 
de Papantla, con su respectivo 
chocolate, dicha actividad 
se va a  llevar a cabo  a un 
costado del parque central, 
sobre la calle Juan Enríquez.

“Estamos organizando esta 
actividad en coordinación 
con el Ayuntamiento para 
llevar alegría y diversión a 
los reyes del hogar, por lo que 
se espera que los pequeñines 
asistan y pasen un rato de 
sana diversión y alegría, 
pues son fechas para seguir 
fomentando la convivencia 
y unión familiar”, finalizó la 
mtra. Miriam García.

los jóvenes interesados 
deben acudir a la oficina de 
Reclutamiento,  que se ubica en 
la calle Aquiles Serdán, plaza el 
Marqués, en un horario de 8:00 
de la mañana a 1:00 de la tarde 
de lunes a viernes. Los requisitos 
que deberán presentar los 
jóvenes conscriptos: copia de 
acta de nacimiento actualizada,  
copia de comprobante de 
estudios, copia de INE, si ya 
es mayor de edad, si aún no 

enfermedades respiratorias 
graves o complicaciones agudas 
que pongan en riesgo la vida de 
las personas.

Por lo que continúa 
el módulo instalado en el 
parque central Israel C. Téllez, 
aplicando la vacuna de la 
influenza, se cuenta con la dosis 
suficientes, reafirmando que si 
es necesario la aplicación de más 
dosis se estarán canalizando a la 
población a los centros de salud 
de este municipio en donde 
también cuentan con esta 

cumple la mayoría de edad y 
no tiene su credencial, deberá 
presentar la de uno de sus 
padres, seis fotograbado tamaño 
cartilla,  fondo blanco, pelo 
corto, frente despejada, sin 
cadenas, aretes, retoque, barba, 
bigote, playera o camisa blanca.

En caso de que el conscripto 
sea mayor de 18 años,  debe 
presentar constancia de 
no registro militar, (esta se 
va a tramitar en la Junta 

medida preventiva para que 
puedan ser vacunados.

Afortunadamente en 
este municipio no se tiene 
ningún caso registrado de 
esta enfermedad, pero que 
es de suma importancia que 
las personas cuenten con 
esta vacuna, ya que es en esta 
temporada invernal cuando 
más problemas respiratorios 
presentan la población.

Muchas personas temen en 
ponerse esta vacuna debido a las 
reacciones que se argumentan 

Municipal de Reclutamiento 
del municipio  donde nació el 
interesado), copia del CURP.

Cabe mencionar que el 
trámite para los jóvenes de la 
clase  2006, estará vigente del 
15 de enero al 15 de octubre 
de 2024, se cuentan con los 
formatos suficientes para 
atender a los conscriptos que 
esten interesados en comenzar 
con el trámite de la cartilla del 
SMN.

que esta provoca, no en todas las 
personas se presenta un cuadro 
de reacción y a las que si les 
hace alguna reacción no es nada 
grave.

Se invita  a la ciudadanía a 
que en esta temporada donde 
los cambios climáticos están 
a la orden del día, a que se 
protejan para evitar este tipo de 
problemas y en caso de que se 
presente dolor de cabeza, fiebre, 
cuerpo cortado, escurrimiento 
nasal, que se presenten el 
médico y no automedicarse.
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Alexis Vega NO 
llegará a Cruz Azul 

Oscar Pistorius, 
ex campeón 
paralímpico 
sudafricano, 

saldrá de la cárcel 
el viernes

Raúl Jiménez 
comienza su 
resurgir con 

Fulham y el TRI

Hubo un tiempo en el que Raúl Jiménez se convirtió 
en un delantero de élite en la Premier League, era de 
los más temidos con el Wolverhampton, su nombre 

era coreado en las gradas y se hablaba de un posible fichaje 
con clubes de mayor envergadura, pero el 29 de noviembre 
de 2020 tuvo una lesión que le cambió la vida.

Aquel día, un choque de cabezas con David Luiz, 
entonces defensa del Arsenal, provocó una severa lesión 
craneal que afectó de manera considerable su rendimiento, 
Raúl se desplomó, fue atendido sobre el césped y trasladado 
a un hospital de manera urgente. Pasó una semana en el 
nosocomio y producto del impacto perdió una serie de 
recuerdos, pues en su memoria no está haber jugado ese 
partido y mucho menos el impacto que sufrió con el central 
brasileño.

Se fue nueve meses de las canchas, trabajando en una 
rehabilitación que le permitiera recuperar sensaciones, pero 
al volver no fue el mismo. Y el interés que había despertado 
en otros clubes se esfumó, al igual que el estatus que había 
cultivado en Inglaterra.

Cuando se pensaba que Raúl sería el punto de referencia 
en el ataque de la selección mexicana en el Mundial de 
Qatar, el delantero mexicano llegó en un mal momento 
futbolístico, una pubalgia le restó potencial. Fue suplente en 
los tres partidos del Tricolor y cuando entró de cambio no 
pudo hacer que el equipo trascendiera.

Cambio de aires y de ciclo
A mediados de año Raúl dejó a los Wolves, era el momento 

justo para tratar de reencontrar su camino, porque también 
en Selección Mexicana se volvió un jugador cuestionado. Un 
cambio de aires podía representar ese envión anímico que 
le hiciera recuperar esa chispa, porque con los Lobos perdió 
protagonismo y también el peso que había ganado en el 

vestuario.
Se quedó en Inglaterra, porque más allá del bajón en 

su rendimiento aún conservaba crédito y fue el Fulham, 
del portugués Marco Silva, el que apostó por él, le trasladó 
confianza, el mensaje fue claro, contaba con Raúl y trabajarían 
en volver a optimizar sus condiciones futbolísticas, se le 
tuvo paciencia y se le mandó al terreno de juego, porque su 
entrenador sabe que el mejor sitio para recuperarlo es sobre 
la hierba.

El pasado 31 de diciembre, con todo el simbolismo de la 
fecha, Raúl saltó al campo de juego como titular al campo de 
Craven Cottage, con el Arsenal como rival, los Gunners se 
pusieron en ventaja con un gol de Bukayo Saka al minuto 5.

Pero fue Raúl el que comandó la rebelión de los Cottagers, 
al 29’ picó al centro y en el área cazó un centro de Tom 
Cairney, empalmó la pelota con la pierna derecha e igualó el 
marcador. Quinto gol de la temporada y el que lo tiene como 
el mejor anotador del Fulham en la actual temporada, sí aún 
está lejos de las cuotas que alcanzó en su plenitud, pero ya se 
nota su recuperación.

Y ahora con Selección
Para 2024, el Lobo de Tepeji buscará cerrar de la mejor 

manera con el Fulham, pero en la mente de Raúl también 
está buscando una revancha con la selección mexicana, 
aunque en el conjunto nacional el delantero sigue gozando 
de reconocimiento, así lo dejó en claro Jaime Lozano.

“Me da mucha emoción, porque muchas veces cuando un 
delantero no hace goles para la gente puede pensar que está 
en mal momento y no es nada más hacer goles”, dijo Jimmy 
en TUDN el pasado mes de diciembre. Raúl está de vuelta, 
la pelea con Henry Martín, Santiago Giménez y Julián 
Quiñones cobrará una mayor relevancia de cara a la Copa 
América del próximo verano.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Alexis Vega no será 
jugador de Cruz Azul. A 
pesar de que desde hace 

un par de semanas se habló de 
la incorporación del futbolista 
a la Máquina y que en efecto 
hubo negociaciones entre la 
directiva celeste y la de Chivas, 
este fichaje no se dará.

Se habló incluso de que el 
conjunto cementero habría 
propuesto un par de cláusulas 
en las que pedía que el 
comportamiento del futbolista 
fuera impecable dentro y fuera 
de la cancha, algo que minutos 
después Alexis aclaró en sus 
redes sociales.

"Tito no tienes ni la mínima 
idea de lo que estás hablando, 
es TOTALMENTE falsa esa 
información, por respeto a 
todos deberías de informarte 
mejor. Y te respondo, porque 
me extraña que siendo ex 
jugador hagas más grande la 
desinformación de los medios. 
¡Abrazo!", respondió Vega a un 
tuit de Emanuel Tito Villa, ex 
futbolista y que ahora trabaja 
como analista en una televisora.

AGENCIAS         
Johannesburgo, Sudáfrica  

El ex campeón 
p a r a l í m p i c o 
sudafricano Oscar 

Pistorius, quien obtuvo la 
libertad condicional, saldrá 
este viernes de la cárcel 
tras cumplir parte de su 
condena por el asesinato de 
su novia en 2013, confirmó la 
administración penitenciaria 
el miércoles.

"Al igual que las otras 
personas en libertad 
condicional, Pistorius 
no puede dar entrevistas 
a los medios", subrayó la 
administración en un 
comunicado. "El hecho de 
que Pistorius sea conocido del 
público no lo hace diferente 
de los otros detenidos y no 
justifica un trato particular".

Pistorius, de 37 años, 
obtuvo la libertad condicional 
el 24 de noviembre. En 
Sudáfrica, los condenados 
pueden solicitar la libertad 
condicional tras haber 
cumplido la mitad de su pena. 
El ex atleta saldrá el viernes 

Por ahora, Vega cuenta aún 
con seis meses de contrato 
con el Guadalajara y entra en 
los planes de Fernando Gago, 
técnico tapatío; sin embargo, 
Amaury Vergara, dueño del 
equipo, no lo quiere más.

El panorama del futbolista 
aún no está claro con respecto 
a Chivas, pero sí con el de Cruz 
Azul, con quien ya no negociará 
más.

Entre las opciones que 
tiene están el jugar seis más 
en Guadalajara y esperar 
que quede libre en el verano  
para negociar de manera 
autónoma con algún otro club. 
Incluso, su destino podría 
dirigirse al norte del país con 
Rayados o Tigres, equipos en los 
que incluso habría sido ofrecido 
en este mismo mercado de 
fichajes.

 Otra, es que se quede a 
cumplir su contrato en Chivas, 
pero que no sea considerado 
por el primer equipo, por lo 
que podría ser relegado a otras 
categorías. Y la tercera opción 
es que le rescindan el contrato 
y ya, sin un vínculo con el 
Rebaño, pueda negociar por su 
cuenta.

de una cárcel de un suburbio 
de la capital, Pretoria.

Pistorius, un corredor que 
perdió sus piernas de niño 
y era conocido como "Blade 
Runner" por sus prótesis de 
carbono, fue condenado a 
13 años de prisión en 2017 
por el asesinato de su novia 
Reeva Steenkamp en febrero 
de 2013.

La madrugada del 14 
de febrero de 2013, asesinó 
a Steenkamp disparando 
cuatro veces contra la puerta 
de su casa en Pretoria. El 
deportista se declaró no 
culpable y negó que hubiera 
matado a Steenkamp. Afirmó 
que disparó contra la puerta 
del baño de su residencia de 
Pretoria porque creyó que 
había un ladrón.

El crimen generó 
conmoción, ya que Pistorius 
era considerado como un 
ejemplo de la superación 
de las adversidades. Como 
parte de su condena, hasta 
el final de 2029, Pistorius 
debe someterse a una terapia 
sobre el control de la ira y la 
violencia contra las mujeres.
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Las Casadas se llevan 
el clásico en la Morelos

Se viene nuevo torneo en las 
“Noches Mágicas” de Poza Rica

Santa Emilia Casa Blanca cae como visitante

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

En el primer encuentro 
sostenido en el campo 
deportivo Sahop 

de la colonia Morelos de 
Poza Rica, el equipo de las 
Casadas logró obtener la 
victoria en su compromiso 
ante el cuadro de las 
Solteras en el clásico de esta 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La directiva del 
torneo de las Noches 
Mágicas encabezada 

por Juan Andrés Deceano 
y Luis Hernández, 
lanzaron oficialmente la 
convocatoria para su nueva 
temporada en el campo 
deportivo del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave 
tras un espectacular cierre 
en el año 2023.

Este torneo de apertura 
2024 se dará en la rama 
varonil libre, dentro de las 
categorías de la segunda 
fuerza y tercera fuerza, 
donde se estará dando una 
atractiva premiación con 
trofeos a los campeones 
y subcampeones de cada 
categoría con premio en 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de Casa Blanca 
Agustín Lara terminó 
por caer en calidad de 

visitante dentro de la actividad 
de la segunda “A” de la liga de 

colonia en la rama femenil, 
sacando un apretado 
marcador de 3-2.

Ambos equipos se 
presentaron con sus mejores 
jugadoras, las cuales fueron 
convocadas con algunos 
días de anterioridad y 
presentándose fieles a la 
cita a pesar de ser el primer 
día del año 2024, todas 
ellas darían un excelente 

partido dentro del terreno 
de juego.

Azucena Salas abrió 
el marcador en este 
compromiso, mientras 
que Jacqueline Hernández 
pondría el segundo gol 
del cuadro de las Casadas, 
mientras que Yesenia 
González se despachó con 
una buena anotación tras 
llevarse a dos de la defensa 

y disparar a puerta.
Por parte del conjunto 

de las Solteras, la jugadora 
Yaretzi Sarahi Narváez, 
aprovecho par de errores 
en la defensa de las Casadas 
para descontar en los 
números, dejando las cosas 
3-2 en este compromiso y 
comenzando las Casadas 
con una victoria en este 
año nuevo.

efectivo y trofeo a los 
terceros lugares.

El inicio de la nueva 
temporada será el próximo 
22 de enero del año 2024, 
por lo cual, se espera una 
buena cantidad de equipos 
tras la gran credibilidad 
que ha captado el comité 
organizador de este torneo 
y las buenas premiaciones 
que se han llevado a cabo.

El costo de la inscripción 
vendrá con un total de diez 
credenciales sin costo, así 
también, los directivos 
de este torneo, dieron a 
conocer que los primeros 
diez equipos que se 
inscriban con su totalidad 
del monto, se llevaran un 
balón de juego gratis, para 
mayor información pueden 
llamar a los números 
7828831767 y 7801731162.

futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica, ante 
el conjunto de la Petromex 
Apodaka Tours con marcador 
final de 7-4.

Este compromiso se 
realzaría en un campo 
deportivo alterno a ambos 

conjuntos, el cual el campo 
Juan Chino, donde el cuadro 
de la Petromex se mostró más 
cómodo en el terreno de juego, 
desplegando su mejor nivel en 
ambos lapsos del partido.

Vanessa Ríos destacó en la 
cancha para el conjunto de la 
Petromex Apodaka Tours con 
dos goles, mientras que con 
otro par de tantos aparecería 
la jugadora Cindy Soto, así 
como destacar la actuación de 
Dayana Gamundi con otro par 
de goles y uno de Graciela Mar.

Kimberly Pérez anotaría 
para el cuadro de Santa Emilia 
Casa Blanca, mientras que con 
otros tres goles apareció en la 
lista en este duelo, la jugadora 
Betzabé Hernández para poner 
las cosas 7-4 final en este buen 
partido de futbol femenil en 
Poza Rica.



 

Espectáculos
Actriz de 'Black Panther 

www.noreste.net 
Jueves 04.01.2024

Anette Cuburu estalla contra Andrea Legarreta

AGENCIAS  
Ciudad de México      

La reconocida actriz 
Carrie Bernans, 
popular por su 

participación en la película 
Black Panther, sufrió un 
aparatoso accidente en 
Nueva York luego de una 
persecución el pasado 
primero de enero, lo que le 
provocó graves lesiones, así 
lo confirmó su madre. 

"Mi hija, Carrie, sufrió 
un accidente muy grave 
mientras caminaba por 
la acera de Nueva York 
cuando un coche golpeó 
un puesto de comida de 
acero que la tiró al suelo 
con gran fuerza, haciendo 
que quedara inconsciente, 
pendiente de ella bajo 
un puesto de comida 
en el frío. Varios de sus 
dientes delanteros fueron 
destrozados. Están muy 
mal, y ella apenas puede 
subir peso en las piernas 
debido a sus lesiones 
de pelvis. Ella va a estar 
inoperable por un tiempo.

En una actualización de 
su salud, la mujer llamó a 
mantener a "Carrie en sus 
pensamientos y oraciones", 
describiendo un poco 
más sobre lo ocurrido: 
un hombre escapaba 
y termino volcándose  
contra un puesto, debajo 
del que quedó sin saber qué 
ocurría.

"Un hombre, de unos 
40 años, estaba tratando de 
escapar de un atropello y 
fuga y corrió contra varios 
coches antes de golpear un 
puesto de comida del que 
su amiga y ella estaban 

Carrie Bernans, 
fue brutalmente 

atropellada

AGENCIAS   
Ciudad de México

Anette Cuburu, famosa 
conductora de 
televisión, se volvió 

caminando cerca", explicó.
Los daños reportados 

son: "huesos rotos, fracturas y 
dientes astillados", además de 
que, pero no se reporta que por 
ahora esté en peligro tras ser 
intervenida quirúrgicamente; 
"ella está llena de esperanza 
y fe en el desarrollo de un 
hermoso nuevo capítulo". 

Asimismo, detalla que 
no sólo la actriz salió herida, 
sino que fueron un total de 
nueve personas, incluyendo 

tres oficiales de policía; 
finalmente, el responsable fue 
aprehendido.

"La policía lo atrapó poco 
después y lo arrestó. En medio 
del caos del incidente de Año 
Nuevo, ella se aferra a un 
inmenso sentido de gratitud 
por la vida misma".

Otro detalle importante es 
que su hijo no se encontraba 
con ella, por la que ningún 
integrante de su familia fue 
dañado en el acto.

En un video en redes 
sociales, compartieron un 
poco acerca de su recuperación, 
donde se puede ver a la actriz 
recibiendo atención por parte 
de profesionales.

En la última actualización, 
su madre dio a conocer 
que aún no está habilitada 
para caminar sin asistencia, 
continúa bajo cuidados de un 
hospital pero asegura que se 
mantiene con esperanzas de 
poder recuperarse.

la Alegría aseguró que tanto 
Andrea como la productora 
Carmen Armendariz le 
han causado grandes daños 
creando chismes, por lo que 
explotó en contra de ellas 
asegurando que las detesta 
y se merecen lo peor por 
inventar chismes y ser malas 
personas.

“Hubo un momento de 
mi vida en el que la pasé muy 
mal gracias a ella y a Carmen 
Armendáriz, que las detesto 
a las dos, se merecen lo peor 
porque se lo han ganado, 
porque son muy malas 
personas con otras personas, 
porque destruyen carreras, 
porque inventan chismes, 
por eso les va como les va, 
porque en la vida si eres una 
mala persona, te va mal”.

Además, Cuburu aseguró 
que hace 16 años estuvo en 
el programa de Televisa, 
pero que debido a un chisme 
tuvo que salir. Sin embargo, 
aseguró que el chisme salió 
de la productora, Carmen 
Armendáriz y de una 
conductora, sin nombrar a 
Legarreta, de quién aseguró, 
tiene una relación con un 
ejecutivo de Televisa y que 
gracias a él, ella ha sido la 

conductora del programa 
matutino durante más de 20 
años.

“Yo estuve en Hoy hace 16 
años, entonces el que alguien 
esté hablando de mí hace 16 
años, de un chisme pedorro 
que salió de una productora 
de quinta y de una conductora 
que está ahí, que anda con un 
tipo desde hace 25 años que 
la tiene sentada en ese sillón, 
que todo el medio artístico 
lo sabemos, nadie debe de 
poner cara de sorpresa, todo 
el mundo lo sabe, tú lo sabes, 
Anita”, dijo Cuburu.

En medio de sus 
declaraciones, Anette 
también llamó "estúpida" 
Legarreta pues al hablar mal 
de ella hablaba mal de la 
mamá de los hijos, de su jefe, 
Alejandro Benítez, un alto 
ejecutivo de Televisa.

"Me da mucha flojera, no 
sé a qué se refiera ella, que 
muestre sus pruebas. Es una 
persona tan insignificante 
en mi vida. Imagínate ser tan 
estúpida para hablar de la 
mamá de los hijos de tu jefe, 
hay que tener poco cerebro", 
detalló.

Cabe destacar que 
la nueva guerra de 

declaraciones entre Anette 
Cuburu y Andrea Legarreta 
inició cuando la conductora 
de Televisa mencionó en 
una entrevista con Mara 
Patricia Castañeda se había 
distanciado de Cuburu 
cuando tomó una decisión 
que le trajo consecuencias 
negativas, pues se trataba de 
un rumor en el que se decía 
que supuestamente Annette 
había engañado a su esposo, 
Alejandro Benítez con Raul 
Araiza.

Dicho rumor 
supuestamente llevó a 
que Alejandro Benítez se 
divorciara de Cuburu y 
presuntamente la bloqueara 
en todas las televisoras para 
que ella no pudiera trabajar.

En 2019 en una entrevista 
a ‘En tus batallas’ de Venga 
La Alegría, Anette Cuburu 
confirmó que tras su divorcio 
de Alejandro Benítez en 2011 
“dieron la orden de que no se 
me diera trabajo”.

“Había una orden de 
que no se me diera trabajo 
en todas las televisoras del 
mundo, estuve vetada de 
todas las televisoras y de 
teatro y de cine y donde yo 
me parara”.

tendencia en redes sociales, 
luego de unas fuertes 
declaraciones en contra de 
su colega, Andrea Legarreta 
y la productora de televisión 
Carmen Armendáriz, pues 

aseguró que las detesta y se 
merecen lo peor.

En entrevista con Ana 
María Alvarado, Anette 
Cuburu habló sin filtro sobre 
la eterna rivalidad que tiene 
con Andrea Legarreta desde 
hace 16 años pues llamó 
"estúpida" a la conductora 
de 'Hoy' y amenazó con 
demandarla y ventilar 
historias de la ex esposa de 
Erik Rubín.

Anette Cuburu explicó 
que un chisme que 
supuestamente Andrea 
Legarreta divulgó en su 
contra fue motivo para 
que saliera del programa 
'Hoy' y desde ese momento 
han habido una guerra de 
declaraciones entre ambas 
conductoras.

En una entrevista con 
Ana María Alvarado y Carlo 
Uriel, Anette Cuburu reveló 
que supuestamente Andrea 
Legarreta mantiene una 
relación con un ejecutivo de 
Televisa y por esa razón, ella 
sigue al frente del programa 
'Hoy' como conductora 
estelar, Anette aseguró que 
ella tiene pruebas de ello y 
las presentará si es necesario.

La ex conductora de Venga 
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Adrián Marcelo revela que agresión de Fofo 
Márquez fue real: “Soy un Alfredito Adame”

Santa Fe Klan 
debutará en OnlyFans: 

“Tengo sorpresas”

AGENCIAS  
Ciudad de México

Angel Quezada, 
mejor conocido 
como Santa Fe Klan, 

reveló que abrirá su propia 
cuenta de OnlyFans, pero 
dejó en claro que no será 
para compartir contenido 
explícito, sino que tiene 
algunas sorpresas para sus 

más fieles seguidores.
El rapero originario de 

Guanajuato dijo que tiene 
algunas sorpresas para 
sus fans, sin embargo, no 
compartirá fotografías ni 
videos desnudos en dicha 
plataforma, sino que tiene ya 
planeado un contenido muy 
diferente.

A pesar de que 
dicha plataforma se ha 

popularizado por este tipo 
de contenido, el rapero 
intérprete de ‘Así soy’ dejó en 
claro que no lo verán desnudo 
en OnlyFans, pues “no nada 
más es para encuerarse”.

“No nada más es para 
subir cosas encuerado… 
hay muchas cosas que tu le 
puedes dar a los fans, cosas 
especiales que no salen en 
ningún otro lado más que 

ahí y yo tengo sorpresa para 
los fans, no nada más es 
para encuerarse”, dijo en 
entrevista con medios de 
comunicación.

Santa Fe Klan precisó 
que utilizará OnlyFans 
como una plataforma donde 
compartirá contenido 
exclusivo que no se podrá ver 
en ninguna otra red social, 
sin embargo, no dio más 

detalles al respecto.
Por ahora se desconoce 

la fecha en la que el rapero 
abrirá su cuenta y tampoco 
se sabe cuál será el costo de 
suscripción que tendrá.

Santa Fe Klan en 
OnlyFans

El rapero mexicnao ya 
está familiarizado con dicha 
plataforma, pues a pesar 
de que este es su debut en 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

A inicios del mes 
de diciembre, 
Fofo Márquez 

golpeó fuertemente al ex 
conductor de televisión, 
Adrián Marcelo, por 
haberse burlado de él. Tras 

persona violenta y tampoco 
“es bueno para los golpes”.

A poco menos de un 
mes de esta situación, 
Marcelo bromeó sobre las 
comparaciones que han 
surgido en redes sociales 
de usuarios que lo apodan 
“mini Alfredo Adame”, 
pues es la segunda vez que 
es golpeado, recordando lo 
sucedido con Chessman 
hace varios meses.

“Un chingo de banda 
de ‘fue planeado’, porque 
ya me había pasado la 
de Chessman y digo: 
‘inevitablemente sí soy 
un Alfredito Adame’”, 
mencionó

solitario, anteriormente 
ya había colaborado con 
la modelo Karely Ruiz, 
con quien tuvo una corta 
relación.

Santa Fe Klan y 
la modelo fueron 
protagonistas de un 
video explícito, que 
también fue el debut de 
la regiomontana como 
cantante.

viralizarse el momento 
en redes sociales, usuarios 
creyeron que se trató de una 
estrategia de ‘marketing’, sin 
embargo, el regiomontano 
asegura que todo fue real.

Fue durante uno de 
sus podcast, donde Adrián 
Marcelo reveló que el 
fuerte puñetazo que recibió 

de Fofo Márquez fue real 
y pasó al menos una hora 
molesto por la situación.

La polémica de Adrián 
Marcelo y Fofo Márquez 
inició cuando el conductor 
regiomontano invitó al 
influencer a su programa 
de televisión, pues en redes 
sociales lo acusaron de 

haberse burlado de él en 
repetidas ocasiones.

Fue durante el 
evento ‘Viral Fight’, en 
Guadalajara, Jalisco, donde 
Fofo Márquez golpeó a 
Adrián Marcelo, esto previo 
a su pelea con el también 
creador de contenido 
Vladk Ruso, el pasado 2 de 

diciembre.
Aunque no da muchos 

detalles, Adrián Marcelo 
revela que “se sintió 
boicoteado” por parte de 
la organización del evento, 
pues no pudieron garantizar 
su seguridad para prevenir 
este suceso mientras él se 
encontraba grabando uno 
de sus populares programas 
‘Radar’ para su canal de 
YouTube.

“Sin ahondar mucho, 
es una gran lección. Me 
duró media hora el enojo, 
en su lugar también me 
habría pegado, tal vez”, dijo 
entre risas Adrían, antes 
de reconocer que no es una 



 
 

Muere aplastado por una pipa

Ejecutan a  
empleado de 

CFE en su casa

AGENCIAS   
Tierra Blanca,  Veracruz  

En el transcurso 
de la tarde de 
este miércoles 

un motociclista que 
circulaba con dirección 
a la Tinaja falleció de 
una manera trágica a 
tan sólo 200 metros 
de la estación de la 
Guardia Nacional del 
sector carretera. 

Una llamada de 
auxilio fue la que alertó 
a las corporaciones de 
auxilio ya que sobre 
la carretera federal 
145 La Tinaja a Tierra 
Blanca se había dado 
un accidente pero al 
llegar una patrulla de 
la Guardia Nacional 
se percataron que un 
masculino ya había 
fallecido porque una 
pipa materialmente 
le había aplastado la 
cabeza y aún costado 
estaba una motocicleta 
Italika 150 sin placas. 

Rápidamente la 
noticia corrió hasta la 
comunidad de la ICA 
donde vivía Eduardo 
Rueda Bravo de 28 años 
de edad por lo que se 
esperaba únicamente la 
llegada de los elementos 
de Fiscalía de Justicia 
del Estado para el 
levantamiento del 
cuerpo y la integración 
de la carpeta de 
i n v e s t i g a c i ó n 
correspondiente.

AGENCIAS  
Veracruz, Veracruz  

Una agresión a disparos 
de una persona 
quien perdió la vida 

posteriormente en el hospital, 
en la colonia La Hidalgo, 
provocó la movilización de 
cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

Los hechos ocurrieron 
en la calle Honestidad 
entre Murillo y Urbina, 
de la mencionada colonia, 
confirmaron que el lesionado 
era Ricardo D. R., de 22 
años, quien ya había sido 
trasladado a un hospital por 
sus familiares.

Minutos después, el 
empleado de CFE perdió la 
vida debido a tres impactos de 
bala que recibió en el pecho.

Los oficiales de la Policía 
Estatal, Municipal y Naval, 
al ser informados por los 
habitantes de la zona que 
quien disparó se encontraba 
en las azoteas, iniciaron su 
búsqueda.

Fue en el techo de una casa, 
sobre la calle Equidad, donde 
navales lograron detener a 
quien dijo llamarse Tolentino 
P., de 60 años, al parecer sin 
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la pistola. Lo pusieron a 
disposición de la Fiscalía. 

En tanto, la calle de 
Honestidad fue acordonada 
al ser hallados varios 
casquillo percutidos calibre 
380, incluso un coche con 
impactos de bala.

Sobre cómo ocurrieron 
los hechos, según testigos,  
se dijo que Ricardo 
estacionó el vehículo casi 
enfrente de la casa de 
Tolentino, mismo que se 
habría  molestado.

Una versión señala que 
supuestamente discutieron 
y el joven ya iba a quitar 
la unidad, cuando salió el 
sexagenario y le disparó en 
repetidas ocasiones.

Sin embargo, otra indica 
que se hicieron de palabras, 
Ricardo agarró un machete 
para enfrentar a Tolentino 
y este accionó el arma para 
defenderse.

Además, se supo que 
ya tenían problemas 
desde hace un mes, 
presuntamente por la 
misma situación. 

F i n a l m e n t e , 
autoridades ministeriales 
son los encargados de las 
investigaciones.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un total de 323 
kilogramos de 
material pirotécnico, 

asegurado durante la última 
semana del mes de diciembre 
del 2023, fueron destruidos 
por fuerzas federales y 
municipales.

Los hechos ocurrieron 
este miércoles en un predio  
perteneciente a la Secretaría 
de la Defensa Nacional, 
ubicado sobre la carretera 
Tuxpan-Tampico, a la altura 
de la comunidad de Boca del 
Monte.

Elementos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
(Sedena), encabezaron el 
protocolo de destrucción, 
también estuvo presente 
personal de la Marina, la 
Guardia Nacional, Fuerza 
Civil, Policía Municipal, 
Protección Civil y Bomberos.

La destrucción controlada 
del material pirotécnico fue 
supervisada minuciosamente 

REDACCIÓN NORESTE  
El Higo, Veracruz

Repartidor de periódico 
de la editorial "El Sol 
de Tampico", murió 

prensado en un coche de la 
empresa tras ser embestido 
por un tráiler cuyo 
conductor huyó con rumbo 
desconocido.

El fatídico accidente 
ocurrió este miércoles 
aproximadamente a las 
04:25 horas en la carretera 
estatal a la altura de la 
localidad de Puentes 
Nuevas, perteneciente al 
Higo Veracruz, justo en la 
zona conocida como la "Y".

En el lugar, autoridades 
hallaron un automóvil 
Nissan March, con número 
económico 12, matrícula 
XBF498B del estado de 
Tamaulipas, propiedad de la 
editorial "El Sol de Tampico", 
y al interior se encontraba 
el cadáver de uno de los 
trabajadores de la empresa.

Todo apunta que este 
percance se debió al banco 
de niebla que estaba en 
ese momento y que generó 
la falta de visibilidad y 
un tráiler lo impactó, 
provocándole la muerte al 
instante.

Personal de la fiscalía 
general del estado realizó 
las diligencias para 
levantamiento del cuerpo 
mientras que personal 
de tránsito del estado de 
Veracruz aseguró la unidad 
y las envió al corralón. Es 
importante mencionar 
que se desconocen las 
características del tráiler 
que lo impactó.

Repartidor del periódico 
"El Sol de Tampico" 

muere al ser impactado 
por un tráiler

Destruye fuerzas federales 323 Kg. 
de pirotecnia asegurada en Tuxpan

Jueves 04.01.2024

por los expertos en explosivos 
de las distintas instituciones 
involucradas, garantizando así 
la seguridad de la población y 
de los mismos agentes.

A pesar de los esfuerzos 
realizados por las autoridades 
para prevenir el uso 

indiscriminado de pirotecnia 
durante las festividades 
decembrinas del 2023, 
fue infructuoso debido 
a que lamentablemente, 
se registraron casos de 
tronaderas de cohetes tanto el 
pasado 25 y 31 de diciembre.
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AGENCIAS   
Monterrey, Nuevo León

Autoridades del 
municipio de 
M o n t e r r e y 

informaron que 
decomisaron mil 844 
kilogramos de pirotecnia 
en diversos puntos del 
municipio en el transcurso 
de diciembre del 2023.

A través de un 
comunicado, señalaron que 
tan solo el 31 de diciembre 
las autoridades retiraron 723 
kilos de material explosivo, 
que consistían en luces de 
bengala, "brujitas", "cebollitas" 
y "palomas".

Los decomisos fuertes 
fueron el 30 de diciembre, 
cuando se incautaron 
273 kilogramos; el 22 
de diciembre con 310 
kilogramos; el 23 de 
diciembre con 138 kilos 
y el 27 de diciembre 104 
kilogramos.

Los operativos donde 

AGENCIAS 
Guadalupe 

Cuando circulaba por 
la carretera San Pedro 
al ejido San Esteban, 

AGENCIAS 
Guadalupe 

Dos personas lesionadas 
y pérdidas materiales 
de importante 

consideración fue el saldo de 
fuerte choque con volcadura 
registrado sobre la carretera 
Victoria-Matamoros.

El accidente ocurrió a la 
altura del kilómetro 10 del 
referido tramo carretero, 
cuando un tráiler impactó 
contra una camioneta 
blindada a la altura del Ejido 
Laborcitas.

La camioneta al volcar 
se impactó contra tres 
vehículos de la empresa 
privada que se encontraban 
estacionados.

De acuerdo con el reporte 
de la autoridad, un vehículo 
salió del citado poblado y al 
tratar de cruzar los carriles 
de circulación fue impactada 
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Monterrey decomisa casi 
dos mil kilos de pirotecnia 

durante diciembre 2023

Choque de vehículos y tráiler deja dos 
lesionados en carretera Victoria-Matamoros

Motociclista choca contra 
autobús varado y abandonado 

en la carretera San Pedro

fue asegurada la pirtotecnia 
se llevaron a cabo en las 
avenidas Lincoln, Ruiz 
Cortines, Rangel Frías, 
Paseo de los Leones, Fidel 
Velázquez, Rodrigo Gómez, 
Churubusco, Garza Sada, 
además de Colegio Civil, 5 
de Mayo, 15 de Mayo, Juan 
Ignacio Ramón, Juárez y 
Garibaldi, en el Centro.

Según se informó el 
material decomisado 
durante todo el mes 
estaba en posesión de 180 
comerciantes informales.

Por su parte la 
Dirección de Comercio dio 
conocimiento del decomiso a 
la Fiscalía General de Justicia 
del Estado y entregará los 
artículos decomisados a 
la Secretaría de Defensa 
Nacional.

Por último exhortaron a 
la ciudadanía, evitar el uso 
de pirotecnica y denunciar la 
venta o almacenamiento de 
estos artículos en el número 
de emergencia 911.

acuerdo al reporte de las 
autoridades, el accidente se 
registró durante las primeras 
horas de la noche del martes 
2 de diciembre, a la altura de 
la curva de la mencionada 
carretera estatal de San 
Pedro, Coahuila.

El motociclista lesionado 
fue identificado como 
Silverio Lara Carrasco de 53 
años, quien vive en el ejido 
Santa Elena, del municipio 
de San Pedro, Coahuila. 
Tras su valoración por los 
paramédicos de Cruz Roja, se 
determinó que se encontraba 
policontundido y tuvo que 
ser llevado a la clínica del 
Instituto Mexicano del 
Servicio Social (IMSS) de la 
localidad para su atención 
médica.

De acuerdo a los peritajes 
realizados, a la hora del 
accidente la motocicleta 
circulaba de norte a sur por la 
carretera y al llegar a la curva 

el conductor no se percató que 
el autobús de pasaje estaba 
varado sobre la carretera, sin 
ningún señalamiento, por 
lo que se impactó de frente 
contra su parte posterior. 

Del accidente se hizo 
cargo la Policía Civil 
Coahuila para el deslinde de 
responsabilidades.

Sufrir un percance vial 
está a la orden del día, por 
lo que en MILENIO te  
damos una serie de 
recomendaciones que te 
serán útiles en caso de 
verte involucrado en un 
accidente de tránsito, donde 
el primer punto es evaluar 
tu estado físico, así como el 
de tus acompañantes y otros 
involucrados, con el fin de 
descartar lesiones graves o en 
el peor de los casos decesos.

Después es importante 
llamar a las autoridades 
correspondientes, como a 
la Dirección de Tránsito o 

Policía Municipal, también 
puedes comunicarte 
directamente al Sistema 
de Emergencias 911, 
donde canalizarán tu 
reporte a las dependencias 
o corporaciones 
correspondientes.

Otro punto relevante es 
que en el caso de pérdidas 
humanas, los vehículos no 
deben ser movidos del lugar 
en el que terminaron tras el 
percance, a menos que exista 
el riesgo de que se genere otro 
accidente.

Al llegar el agente de 
Tránsito, deberá identificarse 
con su número de oficial 
y nombre completo, para 
después entregar un formato 
a los involucrados en el 
accidente y a los testigos del 
mismo, donde se deberá llenar 
por escrito el testimonio de 
cómo sucedieron los hechos, 
el cual le será devuelto al 
final.

un motociclista chocó por 
alcance contra un autobús 
que presuntamente se quedó 
varado a la orilla de la cinta 
asfáltica y fue abandonado. 

Tras el fuerte impacto, el 

conductor de la motocicleta 
resultó con severas lesiones 
por lo que paramédicos 
de Cruz Roja tuvieron 
que acudir para brindarle 
los primeros auxilios. De 

por un tráiler.  
Al sitio se trasladaron 

elementos de los cuerpos 
de emergencia, Protección 
Civil y socorristas para 
brindar auxilio a las personas 
que resultaron con golpes 
contusos, quienes fueron 
trasladadas por paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana a 
un hospital para su debida 
atención médica.

Elementos de la Guardia 
Estatal asignados a la 
Estación Segura F1 Barretal, 
tomaron conocimiento 
de lo ocurrido, así como 
elementos de la Guardia 
Nacional División Caminos, 
llegaron al lugar de los 
hechos con la finalidad de 
deslindar responsabilidades.

Por último fue solicitado 
el servicio del personal de 
grúas para que procediera 
con el retiro de la unidad 
volcada y el rescate del 

vehículo de carga pesada.
La Secretaría de Seguridad 

Pública de Tamaulipas 
(SSPT) reiteró el llamado a 

los automovilistas a conducir 
con precaución, respetar los 

límites de velocidad y los 
señalamientos viales.
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Familiares no lo trasladaron a algún nosocomio

Conductora tuvo que ser hospitalizada

Niño se quema 
con "chispitas"

Joven mujer pierde el 
control de su auto y 

choca con la banqueta

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Niño que jugaba 
pirotecnia sin la 
supervisión de sus 

padres sufrió quemaduras 
leves en manos, cuello y 
rostro, por fortuna nada 
de gravedad por lo que no 
ameritó ser hospitalizado.

Fuentes dan a conocer que 
los hechos, de acuerdo con 
los reportes ocurrieron en un 
domicilio ubicado en la calle 
Ignacio Suárez, de la colonia 
La Calzada, de esta localidad.

El menor de identidad 
reservada cuenta con 8 años 
y a decir de sus familiares 
presentaba quemaduras leves 
en manos, cuello y rostro, 
pero nada de gravedad.

Es de mencionar que 
familiares no trasladaron al 
menor a algún nosocomio 
argumentando que se 
encontraba estable y fuera 
de peligro. Así mismo 
mencionaron que una mujer 
que vive en ese sector de la 
ciudad fue quien vendió el 
material pirotécnico al menor 
sin que fuera acompañado de 
algún adulto.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven mujer que manejaba 
su automóvil perdió el 
control al tratar de dar 

una vuelta en U y terminó 
estrellada en la guarnición 
de la banqueta.

Los hechos ocurrieron 
en la carretera a la Barra 
Norte a la altura de la 
calle Salvador Torres, de la  
colonia La Calzada, de esta 
localidad.

La unidad accidentada es 
un automóvil marca Nissan 
tipo March, color gris, 
con placas de circulación 
YKP545B del estado de 
Veracruz, el cual resultó con 
elevados daños materiales.

Trascendió que el 
vehículo era conducido por 
Elena N., de 40 años, vecina 
de la colonia Franco Cruz 
Gómez, de esta localidad., 
quién resultó lesionada y por 
cuenta propia se trasladó a 
una clínica particular para 
su atención médica.

Por la información 
mencionada se pudo conocer 
que la conductora del 
automóvil trató de dar una 
vuelta en U y perdió el control 
del vehículo estrellándose 
contra la guarnición de 
la banqueta. Finalmente 
fueron elementos de Tránsito 
Municipal quienes tomaron 
conocimiento del percance 
y remitieron el vehículo al 
corralón.


